
OSMIR
Sindicalista, jornalista e ad-

vogado, José Osmir Bertazzoni
(PCdoB) recebe, hoje (23), às 19h,
na Sociedade Italiana de Mutuo
Socorro, os amigos, admirado-
res e leitores para autografar o
livro Alpharrábio’s, obra que re-
úne artigos sobre posicionamen-
tos em artigos na imprensa lo-
cal, assim como uma resumo da
sua vida, desde a entrega de jor-
nais pelo Centro da cidade até as
demandas em tribunais superi-
ores, em São Paulo e em Brasí-
lia. O prefácio é do escritor e jor-
nalista Cecílio Elias Netto, de-
cano da imprensa piracicabana.

PEDIDO
Para o deputado federal

Zeca Dirceu (PT-PR), o ex-presi-
dente Jair Messias Bolsonaro,
presidente de honra do Partido
Liberal (PL), está pedindo para
ser preso, ao fazer diversas de-
clarações sobre o ato que promo-
verá domingo, 25, às 15h, na
avenida Paulista, em São Paulo.
“Bolsonaro tem que ser preso em
flagrante se estimular novamen-
te ataques aos poderes”, afirma.

SEM GRAÇA
Ontem, o ex-presidente Jair

Messias Bolsonaro, presidente
de honra do Partido Liberal (PL),
foi à Polícia Federal, cumpriu a
intimação, mas ficou em silên-
cio. É o direito de ficar calado.
Com isso, este idoso e cansado
Capiau vê que ficou sem graça,
pois, quando Bolsonaro fala, algo
de novo, interessante e de cômi-
co sempre aparece, bem ao seu
estilo. As investigações continu-
am sobre o 8 de janeiro. Na Mo-
narquia, o 9 de janeiro foi o “Dia
do Fico”, apenas uma lembrança.

REPARTIÇÕES
Os administradores das uni-

dades do Exército Brasileiro estão
trabalhando para que as acomo-
dações, em vários pontos do Bra-
sil, fiquem de acordo com as neces-
sidades para que possam receber
generais estrelados, em decorrên-
cia dos julgamentos e possível con-
denação de alguns que participa-
ram do 8 de janeiro. Registro: o
presidente Lula demitiu o gene-
ral Júlio César de Arruda do car-
go de comandante do Exército.

EVENTO — I
Durante evento público

para falar de ESG, Alex Salvaia,
secretário municipal do gover-
no Luciano Almeida, fugiu do
assunto principal para criticar
uma inexistente política de cotas
de gênero e etnia nas empresas.
Não é hora de discutir o tema?

EVENTO — II
“Se isso for implementado,

a pessoa mais qualificada daque-
la organização vai ser demitida
para dar lugar a alguém que
cumpra a cota. Não podemos
deixar isso acontecer!”, afirmou,
em tom de brado. Na plateia, olha-
res de desconforto e incômodo.

EVENTO — III
No mesmo evento, como já é

de costume, o Luciano Almeida
(PP) registrou uma participação
mais rápida que parada nos boxes
de Fórmula 1. Entrou, falou por
brevíssimos segundos, e saiu sem
justificar. Aliás, não é obrigado a
fazê-lo. A agenda de campanha
parece estar tomando bastante
tempo do prefeito, o que é natural
como pré-candidato à reeleição.

CARTÃO
Entre as maiores transforma-

ções ocorridas na Prefeitura de Pi-
racicaba, foram ressaltadas a im-
plantação do Programa Prefeitura
Sem Papel, o Cartão Pira Cidadão,
a modernização do portal web da
Prefeitura, o aplicativo SOS Mulher
e o desenvolvimento de projetos de
transformação digital, implanta-
dos por diferentes secretarias. É,
no caso, a “Prefeitura sem papel”.

TENDÊNCIAS
A praça política de Piracica-

ba, nos bastidores, pega fogo por
hora e logo vai por minuto. O que
se discute para composições está
além do que a história registra
até hoje, falando-se de pré-can-
didatos, tanto de prefeito, como
vice e, claro, vereadores. É natu-
ral que o vice-presidente e minis-
tro Geraldo Alckmin (PSB) mani-
feste apoio ao pré-candidato Bar-
jas Negri (PSDB), por exemplo.

APOIO
Já é real o apoio do presiden-

te da República, Luiz Inácio Lula
da Silva (PT), à deputada esta-
dual Professora Bebel, como pré-
candidata pelo PT. Além de en-
contros com correligionários e
petistas de carteirinha, a Profes-
sora Bebel está distribuindo sua
prestação de contas, em 16 pági-
nas impressas, coloridas, e falan-
do com os eleitores sobre uma dis-
cussão em torno de Piracicaba.

CONVENÇÃO
Aliás, fala-se que o ex-minis-

tro da Saúde de FHC aguarda as
convenções do seu ninho, o tuca-
no, para ampliar a análise em torno
de candidatura por este ou aquele
partido. Por enquanto, prevalece o
PSDB. Mas já há “fofocas santas”
ou “absurdas” que indicam alguma
mudança, se necessário. Barjas
Negri é tido, em tese, como estra-
tegista e, por isso, é aguardar. Faz
reflexão, hoje, sobre a derrota de
2020 para Luciano Almeida (PP)?

SEM VENENO
Mas os fofoqueiros mais

apimentados fazem questão de
lembrar que, quando candidato
à vice-presidente na chapa de
Lula (PT), Geraldo Alckmin —
companheiro de Barjas Negri no
PSDB com longa história — não
teve, dele, Barjas, uma manifes-
tação pública de apoio. Os ad-
versários de Negri estão se pre-
parando para mostrar esse lado.
Aguardando.., sem veneno.

ZEZINHO
Ontem, o vereador Zezinho

Pereira (União Brasil) enviou
mensagem a este Capiau e decla-
rou que seu apoio é ao pré-candi-
dato a prefeito Helinho Zanatta
(PSD), que tem, também, recebido
apoio dos produtores rurais de
Piracicaba. Agora, estão começan-
do as definições, pois os partidos
começam a lançar seus 24 candi-
datos ao Legislativo, ou seja, 23
cadeiras mais uma candidatura.
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PREFEITO INOVADOR
O prefeito Luciano Almeida
(PP) conquistou o título de Pre-
feito Inovador 2024, um reco-
nhecimento pelo trabalho de
transformação digital que está
promovendo na Prefeitura de
Piracicaba. Na foto, ele rece-
be a certificação de Pedro Cha-
mochumbi, agente de Desen-
volvimento Organizacional e
Governo Digital, que o repre-
sentou durante a premiação
organizada pela Rede Cidade

Digital no início do mês no mu-
nicípio de São Carlos, com
apoio da Secretaria Municipal
de Ciência, Tecnologia e Ino-
vação. Durante o evento, que
reuniu 60 prefeituras de todo
o país, a gestão de Luciano
Almeida obteve posição de
destaque pela estratégia cla-
ra de promover a transforma-
ção digital na Prefeitura de
Piracicaba assumida desde
o início de seu mandato.

Divulgação

EVENTO — A Capela San-
ta Tereza de Calcutá reali-
za, sábado (24), a feira de
economia, das 8 às 12 ho-
ras, visando angariar fun-
dos para as ações da ca-
pela. Local: Rua Frei Jacin-
to, 95, Bairro Higienópolis.

Projeto pretende capacitar 2 mil
educadores em tecnologia digital
No próximo dia 26, a Secretaria Municipal de Educação realiza o lançamento

da Trilha de Formação em ‘Google Workspace for Education’
Na próxima segunda (26), a

Secretaria Municipal de Educação
promove o lançamento da Trilha
de Formação em Google Workspa-
ce for Education para os professo-
res e profissionais da Educação
Infantil da Rede Municipal de Pira-
cicaba. A iniciativa chegou à rede
no ano passado, em parceria com a
empresa Colaborativa, parceira do
Google for Education. Serão dez ses-
sões de lançamento para apresen-
tar as atividades aos 2.100 educa-
dores da rede que serão contempla-
dos nessa fase. Os encontros de lan-
çamento acontecerão no Anfiteatro
Prof° Hamilton Fernando Torre-
zan, da SME, para a apresentação
das propostas e dos próximos passos
das atividades para este ano. A4

A partir de hoje (23), às 14h, a
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Diretoria de Turismo, vincula-
da à Semdettur (Secretaria de De-
senvolvimento Econômico, Traba-
lho e Turismo de Piracicaba), rece-
be inscrições para a terceira edição
do projeto Monitoria de Turismo
60+, que consiste em um curso gra-
tuito para capacitar pessoas com
60 anos ou mais para atuarem
como monitores qualificados nos
atrativos turísticos da cidade. In-
teressados podem se inscrever no
site turismopiracicaba.com.br. São
30 vagas. As aulas começam no dia
7 de março e terminam em 4 de
abril, sempre às terças e quintas-
feiras, no período da manhã, das
8h às 12h, no anfiteatro da Smads
(Secretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social), na
rua Monsenhor Manoel Francisco
Rosa, 900. O curso tem duração
de 30h/aulas. Para receber o cer-
tificado de conclusão de curso é
necessário ter frequência mínima
de 75% nas aulas, além de atingir
nota mínima de 5. Mais informa-
ções no turismopiracicaba.com.br
ou pelo telefone (19) 3403-1174.

Começam as
inscrições para
o novo curso
de monitoria
de turismo

PROTESTOS DA APEOESP
A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), segunda pre-
sidenta da Apeoesp, em au-
diência na Assembleia Legis-

lativa, discute a situação dos
professores, contra o corte de
mais de R$ 10 bilhões na
Educação no Estado. A7

Divulgação

Divulgação

REFORMA EM
VESTIÁRIOS
Os vestiários da Área de La-
zer do Trabalhador ‘Antonio
Geraldin’ estão passando por
reforma. A obra tem investi-
mento de R$ 186 mil e con-
templa a troca do quadro de
distribuição de energia, troca
das instalações elétricas, re-
tirada e troca de guarda-cor-
po, entre outras ações. A5

HUMOR GRÁFICO
Editor da página Calhau, de A
Tribuna, o caricaturista Érico
San Juan é o entrevistado do
programa ‘Câmara Convida’,
que será exibido hoje (23) na
TV Câmara, e que fica dispo-
nível para ser assistido no
canal do Youtube ‘TV Câmara
Piracicaba’. No bate-papo
com o jornalista Erich Vallim
Vicente, San Juan falou de sua
trajetória e, entre outros as-
suntos, abordou a criação do
personagem Dito O Bendito,
que completou 30 anos. A11

ANIVERSÁRIO
DE SÃO PEDRO
Comemoração ontem (22)
dos 143 anos tem anúncio
de R$ 1 mi para a saúde, ver-
ba será viabilizada pelo de-
putado estadual Helinho Za-
natta, que participou da ceri-
mônia acompanhada por vári-
as autoridades; prefeito Thia-
go Silva destacou outros “pre-
sentes de aniversário”.  A11

Guilherme Leite
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A Europa moldará o comércio internacional?
Décio Luiz Gazzoni

Atuar no mercado
internacional
 nunca foi para

amadores. Entremen-
tes, está ficando difí-
cil até para setores al-
tamente profissionali-
zados. Multiplicam-se
as exigências de sus-
tentabilidade para
atuar no mercado, que começa-
ram com as questões ambientais
e que avançam também no ter-
reno social e da governança.

No caso do agronegócio,
para ter um empreendimento
bem sucedido, não basta produ-
zir, cada vez mais tem que ser
sustentável e atender as regras
impostas por países comprado-
res, que estão moldando o mer-
cado com suas exigências.

Vamos usar como exemplo
algumas regras, normas ou leis
que estão sendo colocadas pela
União Europeia, e que se consti-
tuem em verdadeiros desafios
para agentes das cadeias de qual-
quer setor da economia, o que in-
clui o agronegócio. Embora sejam
exaradas pelas autoridades da
União Europeia, afetarão quem
produz ou opera no mercado de
exportação de comodities, poden-
do, no futuro, transformarem-se
em padrões para as relações en-
tre os demais blocos e países.

DEFORESTATION-FREE
REGULATION - A lei aprovada
pela União Europeia em junho de
2023, e que entra em vigor no fi-
nal de 2024, está sendo conhe-
cida pela sigla EUDR. Ela im-
põe ausência de desmatamen-
to, degradação da vegetação,
violação de alguns princípios de
direitos humanos e boa gover-
nança, em qualquer etapa da
cadeia de produção, com retro-
atividade a dezembro de 2020.

Os setores inicialmente atin-
gidos são soja, café, cacau, carne,
madeira, óleo de palma, borracha
e seus derivados como couro,
chocolate, pneus, móveis, papel e
celulose, entre outros. Há expec-
tativa de que outros setores se-
jam adicionados no médio prazo.

A aplicação da regulação eu-
ropeia nas suas importações não
exime a cadeia produtiva de cum-
prir a legislação do país de ori-
gem do produto, embora apenas
esta observância não seja sufici-
ente. Para tanto, a lei impõe cole-
ta de informações, que incluiu o
rastreamento, geolocalização, a
análise de risco e a auditoria.

A análise de risco
envolve a ocorrência
de desmatamento ou
degradação da vegeta-
ção, o impacto negati-
vo sobre povos indíge-
nas, o nível de percep-
ção da corrupção, en-
tre outros. Se a avalia-
ção de risco resultar
em classificação "não
negligenciável", have-

rá necessidade de explicitação
dos mecanismos de mitigação
dos riscos elencados, as políticas
de compliance e a submissão a
auditorias independentes.

A intenção da lei pode até ser
louvável, porém as consequênci-
as de sua entrada em vigor são
imprevisíveis, porque os detalhes
operacionais para sua aplicação
ainda são muito confusos. Ana-
listas chamam a atenção que so-
brevirá uma enorme burocracia
e imposição de custos apreciáveis
que, fatalmente, serão incorpo-
rados ao preço dos produtos, en-
carecendo os alimentos. Esse
fato tem gerado muitas críticas
e oposição de diversos setores,
dentro da própria União Euro-
peia, apesar de a lei apontar para
a imposição de barreiras comerci-
ais a países que exportam para a
Europa, como é o caso do Brasil.

O agricultor brasileiro tem
plenas condições de atender essa
normativa, apesar de ela descon-
siderar a nossa severa legislação
florestal, vez que mesmo o des-
matamento legal (pela lei brasi-
leira) será ilegal perante a legis-
lação europeia. Lembrando sem-
pre que o Brasil preserva mais
de 60% das nossas matas nativas
- mas isto não tem qualquer im-
portância perante a normativa.

Para atender a nova legis-
lação, o crescimento da produ-
ção agrícola brasileira deverá
ocorrer com o agricultor valen-
do-se de aumentos sustentáveis
de produtividade, utilização da
mesma área para duas ou três
safras, reincorporação de áreas
degradadas, aproveitamento de
áreas liberadas de pastagens,
integração lavoura-pecuária,
entre outros meios que não im-
pliquem em desmatamento.

IMPOSTO DO CARBO-
NO - Trata-se de um imposto
para quantificar e precificar as
emissões dos produtos que são
importados pelos países mem-
bros da UE. Está sendo conheci-
do pela sigla CBAM (Carbon Bor-
der Adjustement Mechanism).

A primeira fase, chamada de
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transitória, começou em outubro
de 2023 e vai até o final de 2025.
Durante esse período, as empre-
sas terão que informar as emis-
sões embutidas em suas impor-
tações sujeitas ao mecanismo,
sem, no entanto, pagar contra-
partida financeira. O objetivo é
ajustar a metodologia de cobran-
ça, que passará a vigir a partir
de 2026, quando os importado-
res precisarão declarar, anual-
mente, a quantidade de bens im-
portados para a UE no ano ante-
rior e as emissões incorporadas.

O pagamento das emissões
incorridas na fabricação do pro-
duto será efetuado em certifica-
dos CBAM, que terão o preço cal-
culado a partir do valor das li-
cenças do mercado de carbono
europeu (veja pormenores em
epbr.com.br/assunto/eu-ets/),
expressos em euros por tonelada
de gás carbônico equivalente.

O CBAM será aplicado inici-
almente às importações de alguns
produtos, cuja produção é inten-
siva em carbono e com risco mais
significativo de vazamento de
carbono, como cimento, ferro e
aço, alumínio, fertilizantes, ele-
tricidade e hidrogênio. No en-
tanto, está prevista uma revisão
do funcionamento do CBAM du-
rante sua fase transitória, com a
possibilidade de ampliar o escopo
de produtos antes de sua entra-
da em vigor definitiva, em 2026.

Nessa primeira fase, o agri-
cultor pode ser afetado por per-
turbações no mercado de fertili-
zantes. Os analistas ainda discu-
tem quais seriam os impactos efe-
tivos nas cadeias de produção, na
Europa ou entre outros países,
como o CBAM afetaria a produ-
ção, a disponibilidade e o preço
de fertilizantes e como isso afe-
taria o cumprimento das metas
de emissões de cada país. Esses
impactos ainda não estão claros,
não sendo possível, no momen-
to, antecipar as mudanças que
advirão e o custo das mesmas
para o agronegócio brasileiro.

REGULAÇÃO DE DUE
DILIGENCE DE SUSTENTA-
BILIDADE - Conhecido pela si-
gla em inglês CS3D (Corporate
Sustainability Due Diligence Di-
rective), ainda se encontra em dis-
cussão na União Europeia. As in-

formações dão conta de que seri-
am afetadas as empresas com fa-
turamento acima de 150 milhões
de euros, mas que atingiria em-
presas com faturamento de 40
milhões de euros, se metade do
faturamento vier de setores de alto
risco, como cadeia têxtil, agricul-
tura, floresta, pesca, alimentos,
bebidas, extração e manufatura
de minerais metálicos e não me-
tálicos (gás, petróleo, aço, mate-
rial de construção, químicos e
outros produtos intermediários).

As regras ainda não estão
definidas, mas antecipa-se que
elas abrangerão due diligence
sobre fatores como biodiversi-
dade, clima, água, direitos hu-
manos, relações trabalhistas e
similares. Caso sejam identifi-
cadas não conformidades ou
impactos negativos sobre as-
pectos ambientais ou sociais, a
legislação exigirá que a empre-
sa defina planos concretos
para correção, e será responsa-
bilizada pelas consequências até
a solução final do problema.

As informações disponí-
veis dão conta de alguns as-
pectos  muito  importantes
que deverão estar contidos
na futura regulamentação:

a) As empresas deverão dis-
por de canais de reclamação e
as comunidades terão cinco
anos após a comprovação de im-
pactos negativos para reclama-
rem compensações na Justiça;

b) As empresas deverão
adotar um plano para ade-
quar-se à meta de aquecimen-
to global de 1,5º. C, o que in-
clui a redução de emissões;

c) Há previsões de diversas
penalidades pelo descumprimen-
to da legislação, que podem atin-
gir até 5% do faturamento bruto
da empresa, sendo as penalidades
públicas e amplamente divulgadas.

Em suma, as cadeias do agro-
negócio, especialmente as que
operam diretamente no mercado
internacional, necessitarão efetu-
ar profundos ajustes, para man-
ter seus mercados na União Eu-
ropeia. Prevê-se aumento de cus-
tos, maior complexidade na ges-
tão corporativa e muitas dificul-
dades para atender a burocracia
que comprove o atendimento das
novas imposições comerciais.

———
Décio Luiz Gazzoni, enge-
nheiro agrônomo, mem-
bro do Conselho Científi-
co Agro Sustentável e da
Academia Brasileira de
Ciência Agronômica

João salvador

Em um cômico
discurso, ainda
como presiden-

te, Dilma Rousseff teve
uma ideia curiosa, ao
sugerir a possibilidade
de estocagem de vento
para a entressafra da
ventania, isto é, no pe-
ríodo que não venta,
para, posteriormente, mover as
hélices das torres de energia eóli-
ca. Tantas críticas e gozação. Hoje,
a ex-revolucionária estoca dólares
como presidente do banco do Brics,
ensacando cerca de 295 mil reais
mensais. É irrisório, claro, para
uma mulher de tanto "talento".

Mas sua profetização da es-
tocagem do vento, é uma realida-
de. O processo não consiste em
"capturar" o vento para depois es-
palhar no sopro. A técnica busca
fazer o seu armazenamento e sua
posterior transformação em líqui-
do, para que, depois de comprimi-
do, volte a ser vento novamente.
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Calcula-se que a cada 10
litros de ar, 1 litro se tor-
na líquido, e, quando
aquecido, se expande,
capaz de movimentar
uma turbina, transfor-
mando a energia mecâ-
nica em elétrica. A em-
presa suíça Energy
Vault, também criou
um sistema de armaze-
namento do ar para os

dias sem vento, chamado de ar-
mazenamento de energia por gra-
vidade. A técnica não estoca o ven-
to do modo literal, mas ajuda a cri-
ar um vento forte através de uma
máquina, que ao girar de forma in-
versa, produz o vento suficiente
para "abastecer" cada torre eólica.

Tudo que se cria se transfor-
ma para cumprir a agenda pro-
gressista de 2030, incluindo a
energia limpa, pela descabida
acusação de que as ações huma-
nas são as responsáveis pela alte-
ração do clima no planeta. Sim,
descabida, visto que o aquecimen-
to e resfriamento que ocorrem

dentro das mudanças globais, são
determinações cíclicas, relaciona-
das com a posição do sol em rela-
ção à Terra e a grande relevância
dos mares e os oceanos no con-
trole climático, com a sustenta-
ção de toda a atividade trófica. O
gelo nos polos quando se lique-
faz, volta ao estado sólido, poste-
riormente. Na Groelândia e Fin-
lândia, não há qualquer notifica-
ção de que tenha havido uma al-
teração na camada de gelo, em
face do aquecimento global. Hoje
mesmo, existem os que estão sob
uma tremedeira, em razão de ne-
vascas, pela mudança de estação.

Mesmo com os satélites ao
redor  do planeta, de olhos dirigi-
dos, não há como mensurar a tem-
peratura global. É apenas uma

média elaborada por aqueles que
têm um modelo matemático pro-
gramado no seu computador, de
acordo com suas próprias expec-
tativas e interesses. É um assun-
to que gera muito lucro para os
investidores catastrofistas.

Os salvacionistas agora vêm
se preocupando com o gás meta-
no expelido através das fermen-
tações entéricas dos bovinos. Su-
gerem, inclusive, a redução do
plantel, para que a fonte de pro-
teína seja, gradativamente, subs-
tituída pelas almôndegas, bifes,
filés de frango, através da carne
produzida em laboratório, com
ênfase no consumo futuro das
saladas, das fritadas e de torra-
dinhas de insetos. Cabe parodi-
ar Dilma e analisar a possibili-
dade de estocar o vento produzi-
do pelos ruminantes, para que se
reduza o seu poder ofensivo ao
planeta, além de secar, completa-
mente, todos os pântanos existen-
tes. Quem sabe, fica a dica.

———
João Salvador, biólogo

O estoque de vento

"Saidinhas"
Vinícios Cardozo

As saídas tempo-
rárias, conheci-
  das como "sai-

dinhas", representam
um benefício funda-
mental para o proces-
so de ressocialização
de indivíduos priva-
dos de liberdade de
acordo com a Lei de
Execução Penal. Estas saídas
são regulamentadas de forma
clara e rigorosa, visando garan-
tir a segurança e o cumprimen-
to das normas estabelecidas.

Para ter direito à saída tem-
porária, o detento deve cumprir
os requisitos estipulados pela lei,
como estar em regime semiaber-
to, ter cumprido uma porcenta-
gem específica da pena e manter
boa conduta carcerária. Antes de
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conceder a saída, o juiz
consulta os diretores do
presídio para avaliar a
situação do detento.

Além das visitas
familiares, a lei tam-
bém prevê a saída
temporária para parti-
cipação em cursos edu-
cacionais ou profissi-
onalizantes na comar-
ca onde o detento está

cumprindo pena. Neste caso, o
detento só poderá sair para fre-
quentar as aulas, com a condi-
ção de bom aproveitamento e
sujeito à revogação em caso de
descumprimento das regras.

Durante a saída temporária, o
detento deve manter o mesmo com-
portamento que dentro do presídio
ou no trabalho externo. Não é per-
mitido o envolvimento em ativida-
des ilícitas, consumo de álcool, bri-

gas ou qualquer outro comporta-
mento que caracterize falta grave.

É importante destacar que o
Brasil enfrenta sérios desafios no
sistema prisional, com superlota-
ção e falta de estrutura adequada
para promover a ressocialização
dos detentos. A cultura de que
"bandido bom é bandido morto" e
a negligência em relação às condi-
ções das prisões não contribuem
para a reinserção social dos presos.

É necessário repensar as po-
líticas de encarceramento em

massa e investir na melhoria das
condições dos presídios, garan-
tindo assim uma efetiva ressocia-
lização dos detentos. Devemos
valorizar os pontos positivos das
saídas temporárias, que represen-
tam uma oportunidade para re-
integrar os indivíduos à socieda-
de de forma digna e responsável.

Por isto, a mudança nas re-
gras para a concessão das sai-
dinhas representam um retro-
cesso civilizatório, implicando
no aumento da superlotação e
na queda dos índices de resso-
cializados, de modo que a Lei
atinja resultado diametralmen-
te oposto do que se propõe.

———
Vinícios Cardozo, ad-
vogado criminalista,
especialista em Direi-
to e Processo Penal e
em Ciências Criminais

Antonio Roberto de Godoi

Afamília Bolsonaro, pode-se
pensar, parece querer entre-
  gar a nossa Pátria a Isra-

el e deixar os judeus mandan-
do em nós brasileiros. (Ou se-
ria mais uma jogada ardil em
busca de votos usando Israel?).

As falas do clã e o vídeo
postado por Michele Bolsonaro
nas redes e que circula internet
adentro e afora nos faz refletir
sobre que interesses há por trás
de toda essa narrativa. Nesse
vídeo, até a bandeira de Israel
substituindo a brasileira ganha
grande relevância, e  onde o Es-
tado Judeu é exaltado de for-
ma que causa estranheza.

O vídeo é lindo e comovente,
mas traz mensagens subliminares
que manipulam mente e sentimen-
tos de pessoas de bem. Os vídeos e
as falas parecem tentar atenuar,
ocultar e reverter a realidade.

O atual governo de Israel está
massacrando crianças, mulheres
grávidas, idosos e mulheres de to-
das as idades indefesas e inocen-
tes, sob a desculpa mentirosa, hi-
pócrita e cruel de que estão se de-
fendendo de terroristas. Essas pes-
soas estão morrendo indefesas.
Não se tem notícia de crianças,
mulheres e idosos com arma na
mão combatendo o superprepara-
do e letal exército israelense.

Grande parte do povo ju-
deu está contra essa investida,
outros, os de extrema direita e
apoiadores do atual governo
israelense estão a favor.

O governo de Israel acusa
seus críticos de antissemitis-
mo, o que é uma falácia, pois
os árabes-palestinos também
são um povo semita. Ou Isma-
el não era filho de Abraão?

Para ficar claro, no repovo-
amento da Terra, no pós-Dilú-
vio, Noé tinha três filhos: Sem,
Cam e Jafé. Um dos cinco filhos
de Sem foi Arfaxade, o progeni-
tor dos caldeus.  Seu descenden-
te, Héber, deu seu nome ao povo
Hebreu por meio da linhagem de
Héber - Pelegue - Reú - Serugue -
Naor - Terá - Abrão (Gênesis 11:16-
26). E Abrão (depois Abraão) ge-
rou Ismael (os árabes e ramifi-
cações) com a escrava egípcia
Agar, e Isaque (israelitas e rami-
ficações), com a esposa Sarai (de-
pois Sara). Daí, semitas, da linha-
gem de Sem. Da mesma forma.

Elão é o antigo nome da Pér-
sia, que também é o antigo nome
do Irã. Os Persas são, portanto,
descendentes de Elão, o filho de
Sem, também semitas. E pratica-
mente todos nós ocidentais sejamos
semitas ou variantes destes, por ra-
zões que não cabe neste espaço.

São semitas os árabes-pales-
tinos indefesos morrendo todo
dia; agora mesmo. Um verdadei-
ro genocídio, pode-se pensar. E o
pior: grande parte das igrejas em
nosso País podem estar sendo cúm-
plices ao defenderem ou justifica-
rem esses assassinatos em massa
que mais parecem extermínio.

Importante lembrar e para
não dar margem a interpreta-
ções distorcidas e oportunistas,
que segundo a InfoEscola, geno-
cídio é a eliminação sistemática
e intencional de um grupo por
meios ativos (aplicação de forças
que resultem na morte) ou pas-
sivos (negligência e negativa de
prestação de assistência). Em
geral, os grupos vítimas de ge-
nocídios apresentam indivíduos
com ligações étnico-raciais, de
nacionalidade e religiosas.

Já se ouvem questionamen-
tos, mundo afora: "Esses que mas-
sacram inocentes na faixa de Gaza
não são os mesmos que assassina-
ram Jesus, que nunca O aceitaram
e não O aceitam até hoje?". E ain-

da: "Então, de que lado estão es-
sas igrejas ditas cristãs?". Ou:
"Não fora o próprio Senhor Jesus
quem dirigiu-se a eles como 'raça
de víboras' e 'túmulos caiados'?".

Hoje se vê mais bandeiras e
fala-se mais de Israel em muitas
igrejas ditas cristãs do que o nome
de Jesus. Incrível. Parecem as fal-
sas igrejas cristãs de que fala o
Novo Testamento. Falsos profetas
e falsas igrejas do Final dos Tem-
pos que enganariam até os eleitos?

O Deus-Pai de que fala Jesus
veio para todas as nações e é Deus
de amor. Não é Deus de vingança,
da lei do "dente por dente olho por
olho". E Deus não tem povo "esco-
lhido", se tivesse, ele não seria jus-
to, e, portanto, um falso Deus.

Pode-se pensar que igrejas
que se dizem cristãs e defen-
dem ou justificam matanças e
a aplicação da Lei do Talião só
podem fazer parte de um gran-
de esquema maligno, satânico
ou mesmo comercial do qual
nada sabemos. Ou o quê?

Qual o interesse da família
Bolsonaro e dessas igrejas que mais
parecem seguir Israel e o judaísmo
do que o próprio Jesus, o Cristo?
O que há por trás de tudo isso?

Se verdadeiros os dados de
que até o final do século passado,
4,5 milhões de judeus detinham
67% da riqueza do planeta, deten-
do grande domínio e poder sobre
a mídia, o sistema financeiro, a
religião e a indústria bélica/arma-
mentista, resta-nos pouca espe-
rança de assistirmos coberturas
jornalísticas isentas e desfavo-
ráveis ao governo de Israel.

Neste momento muitos ví-
deos, narrativas e depoimentos
favoráveis a Israel e ao que pra-
ticam na faixa de Gaza trafe-
gam abundantemente pela in-
ternet. Quem patrocina isso
tudo? Faria parte de uma es-
tratégia de contra-informação?

Dá a impressão, pelo histó-
rico de atuação, que judeus sio-
nistas parecem patrocinar maté-
rias e vídeos com fins de moldar
a opinião pública favoravelmen-
te a eles por meio de narrativas
de seus interesses. Parece na-
tural, pelo domínio que detêm.
E pessoas de bem podem estar
embarcando nessa de boa-fé.

É importante que todo aque-
le que não segue igrejas, pasto-
res, padres, bispos e homens
afins, mas apenas Jesus, o Cris-
to, não se omitam e se posicio-
nem. "Maldito do homem que crê
no homem", está escrito; e a
omissão é condenada: "Os omis-
sos, esses eu os vomitarei pela
boca", diz o Apocalipse de Jesus.

Os verdadeiros seguidores do
Cristo sabem que ele vencerá todo
o mal e toda mentira. Sabem que
no Final dos Tempos o amor esfri-
aria, proliferariam os falsos pro-
fetas (mensageiros e igrejas) e até
os "eleitos" seriam enganados.

O verdadeiro seguidor do Cris-
to sabe que a verdadeira e única
igreja de Jesus, o Cristo, é Ele
próprio, e não construções hu-
manas; e assistirá a tudo isso de
camarote, ao Seu lado. Em que
pese todo o poderio militar e eco-
nômico temporal e terreno. E cada
um terá o que merece. Inexoravel-
mente, quer se acredite ou não.

———
Antonio Roberto de
Godoi, pesquisador
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Política, Igrejas,
Israel, nós...
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INDIFERENÇA
Após tempos (parado) no

Senado Federal, o projeto SAI-
DINHA (vergonhoso) é motivo
de discussão/votação no Con-
gresso Nacional. Só mesmo na
base da imposição. Quando se
trata de matérias de interesse do
povo, seja benefício ou proteção,
as autoridades em Brasília mos-
tram descaso. No Brasil, muita
coisa para mudar/melhorar. Um
bom começo seria o combate (real)
a desigualdade, passando pelos
direitos humanos (ou desuma-
nos), chegando aos debates sobre
ação de custódia, habeas corpus,

liminar, voto monocrático, imu-
nidade parlamentar e impedi-
mento do voto suspeito (suspei-
ção do juiz). Num país com a im-
punidade reconhecida, privilégi-
os, ausências de políticas públi-
cas (várias), interesses escusos, a
nossa joia chamada democracia
cada vez mais se mostra frágil.

PONTO F INAL
Com sucesso conhecido,

consagração exposta, está
chegando outra COPLACAM-
PO. De 26 de fevereiro a 1 de
março, realização da concei-
tuada Coplacana. Imperdível.

A importância de tratar o homem
agressor e evitar novas vítimas

Daniela Menochelli

Em um mundo
onde a violência
 doméstica e o

abuso ainda são uma
realidade preocupan-
te, é fundamental ex-
plorar todas as medi-
das possíveis para in-
terromper o ciclo de
agressão. Embora o foco muitas
vezes recaia sobre o apoio e prote-
ção das vítimas, uma abordagem
igualmente crucial é o tratamen-
to do agressor. Este artigo se pro-
põe a analisar a necessidade pre-
mente de tratar os homens agres-
sores como uma estratégia vital
na prevenção de futuras vítimas.

A violência não ocorre em um
vácuo; é frequentemente enraiza-
da em padrões comportamentais,
experiências passadas e problemas
psicológicos não resolvidos. Mui-
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tos agressores carre-
gam consigo uma histó-
ria de trauma, abuso ou
disfunção familiar, que
pode desencadear com-
portamentos prejudici-
ais. Sem intervenção
adequada, esses pa-
drões perpetuam-se, cri-
ando um ciclo de violên-
cia que afeta não ape-

nas as vítimas imediatas, mas tam-
bém a sociedade como um todo.

DESCONSTRUINDO A
CULTURA DA VIOLÊNCIA - A
sociedade muitas vezes perpetua es-
tereótipos de masculinidade tóxica
que glorificam a agressão e a domi-
nação. Essas ideias errôneas podem
levar os homens a acreditar que têm
o direito de controlar e subjugar seus
parceiros. É essencial desafiar e
desmantelar essas noções preju-
diciais, promovendo uma cultura
de respeito, igualdade e empatia.

Tratar o homem agressor
não apenas aborda suas próprias
necessidades e questões subjacen-
tes, mas também desempenha um
papel crucial na proteção das ví-
timas atuais e futuras. Interven-
ções terapêuticas, programas de
aconselhamento e educação sobre
relacionamentos saudáveis po-
dem ajudar os agressores a reco-
nhecer e enfrentar seus padrões
de comportamento prejudiciais.
Ao capacitar os agressores a li-

dar com suas emoções de manei-
ra saudável e construtiva, pode-
mos reduzir significativamente o
risco de recorrência de violência.

A prevenção da violência
doméstica requer uma aborda-
gem multifacetada que aborde
tanto as necessidades das víti-
mas quanto as dos agressores.
Tratar o homem agressor não é
apenas uma questão de justiça
e compaixão, mas também uma
estratégia eficaz para quebrar
o ciclo de abuso e proteger a in-
tegridade física e emocional de
todos os envolvidos. Investir
em intervenções direcionadas
aos agressores não apenas sal-
va vidas, mas também promove
uma sociedade mais justa, se-
gura e compassiva para todos.

———
Daniela Menochelli, jorna-
lista, conselheira do Conse-
lho Municipal da Mulher
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Gregório José

No Brasil, o sam-
ba ressoa como
uma constante,

ecoando através das es-
quinas e vielas, persis-
tindo enquanto o cos-
mos se movimenta e se
reinventa. Contudo, na
mente do brasileiro,
vislumbramos uma imersão pro-
funda em trivialidades como os
fervorosos carnavais, as acirradas
disputas futebolísticas e as eleições
bienais. Politicamente, torcemos
como se cada pleito fosse uma fi-
nal de copa do mundo, ansiando
pela coroação do escolhido. En-
quanto a Europa e os Estados Uni-
dos engalfinham-se na disputa pelo
domínio global com a Ásia, nós,
brasileiros, parecemos imersos em
uma realidade que desconsidera
as nuances do contemporâneo.

A narrativa desnuda uma la-
cuna angustiante na percepção do
brasileiro, muitas vezes entregue
a uma imitação superficial do es-
trangeiro, perdendo-se em emba-
tes políticos virtuais que, na ver-
dade, exercem mínimo impacto na
teia internacional dos eventos.

O brasileiro dança pelas ave-
nidas, não uma dança de avan-
ço ou inovação, mas uma dança
que se traduz em entretenimen-
to efêmero. Enquanto os jovens
europeus mergulham na leitura
e escrita, os norte-americanos
almejam a expansão para ou-
tros mundos e desenvolvem
tecnologias para aprimorar a
vida, o brasileiro parece imer-
so em um entretenimento fútil.

Enquanto os asiáticos sobres-
saem na matemática, na fabrica-
ção de dispositivos eletrônicos e na
valorização da educação, o brasi-
leiro, eventualmente, entrega-se a
manifestações culturais questio-
náveis como os pancadões e o funk,
absorvendo ideologias sem uma
reflexão crítica. Reproduzimos o
que ouvimos sem verdadeiramen-
te compreender o significado do
que ecoa em nossos ouvidos.

A ausência de engajamento
em setores cruciais como a agri-
cultura, empreendedorismo e eco-
nomia revela um descompasso
com a realidade global. Enquanto

almejamos conquistas
através de concursos
públicos ou sonhamos
em migrar para países
de primeiro mundo, ne-
gligenciamos uma bus-
ca por aprimoramento
mais abrangente.

Os brasileiros pare-
cem distantes de ques-
tões cruciais, como a

crescente influência econômica
chinesa em setores produtivos.
Enquanto isso, as riquezas natu-
rais da Amazônia são exploradas
por organizações não governa-
mentais e multinacionais, en-
quanto a população permanece
envolta em sua dança decadente.

A alienação permeia o campo
político, onde a manipulação en-
contra solo fértil, com consequên-
cias evidentes na sociedade. Os
brasileiros, ao continuarem dan-
çando em baladas e bares, negli-
genciam o crescente ônus dos im-
postos, que, ironicamente, conso-
mem grande parte de seus ganhos.

Enquanto políticos corrup-
tos barganham as riquezas da
pátria, a população, imersa em
festividades e distrações, per-
manece alheia às complexida-
des desse cenário. A mídia, por
sua vez, contribui para a mani-
pulação, desviando o foco do es-
tudo e conhecimento, enquanto
questões sérias, como a prosti-
tuição, são distorcidas e incenti-
vadas pela hipocrisia midiática.

Após o Carnaval, a busca por
ovos de chocolate para a Páscoa
simboliza o esquecimento do ver-
dadeiro significado da celebração.
Enquanto o mundo debate a revo-
lução da inteligência artificial, o
brasileiro parece mais interessado
no título conquistado por seu time
em um torneio estadual sem sen-
tido, perpetuando um ciclo de dis-
tração e desengajamento que, em
última análise, compromete o pro-
gresso e desenvolvimento do país.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Do Samba às sombras

Delegado de Polícia: escritor das
histórias da vida em sociedade

Mário Leite de
Barros Filho

Recentemente, ao
refletir sobre a
  atividade exer-

cida pelos delegados
de Polícia, cheguei à
conclusão de que a
profissão transforma
esses profissionais,
espontaneamente, em verdadei-
ros escritores da vida em socie-
dade, ao registrarem os vários
aspectos da existência humana
ao longo de suas carreiras.

Por meio de inquéritos poli-
ciais e Boletins de Ocorrências
(B.O.s), delegados criam uma es-
pécie de enciclopédia viva de tudo
o que lhes cercam, retratando,
com sensibilidade e emoção, a his-
tória de uma época, capturando
os eventos que chegam ao conhe-
cimento desses autores anônimos.

Aos poucos, conforme a na-
tureza da ocorrência apresenta-
da às autoridades policiais, o li-
vro se transforma, vai ganhando
forma, contornos, com a ajuda
dos valorosos escrivães e investi-
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gadores de Polícia,
numa verdadeira obra
de ação, aventura, dra-
ma, comédia, romance,
terror ou, até mesmo,
de ficção científica.

Realmente, o enre-
do dos eventos delituo-
sos revela os diversos
gêneros literários: des-
de a perseguição a cri-

minosos perigosos, ao terrível cri-
me de homicídio; do suspense do
delito de sequestro, à atividade de
inteligência artificial ao desven-
dar casos intrincados. Vale res-
saltar, ainda, a emoção do encon-
tro de uma pessoa desaparecida.

Nessas narrativas estão
presentes os principais elemen-
tos que compõem o gênero poli-
cial: o enigma; o autor, ou o
suspeito da prática do crime co-
metido; a vítima; as pistas deixa-
das pelo criminoso; e a investiga-
ção realizada pelo policial civil.

Além disso, este empolgante
trabalho de difusão cultural pro-
picia a oportunidade de o escritor
manifestar seu estilo literário. En-
tre as várias formas, destaque

para o realismo, com a descrição
objetiva das situações, e a exposi-
ção dos fatos sob sua perspectiva,
mas sem idealizações e distorções.

Como verdadeiros Sherlock
Holmes do mundo moderno, os
delegados de Polícia, com astú-
cia e perspicácia, cativam a ima-
ginação dos leitores, que, ávidos
por desvendar os próximos capí-
tulos, seguem ansiosos até a elu-
cidação do mistério do crime.

Infelizmente, os autores des-
sas fascinantes obras não podem
decidir o desfecho das suas histó-
rias, pois, muitas vezes, a realidade
impõe finais tristes ao livro da vida.

Importante ressaltar, tam-
bém, que a atividade literária de-
senvolvida pelo delegado de Po-
lícia, no exercício da sua nobre
missão de garantidor da legali-
dade e da Justiça, vai além da
área do Direito, abrangendo
uma grande diversidade de te-
mas, entre eles, a Sociologia.

Neste contexto, as histórias
contadas por estes profissionais,
pela riqueza das informações
dos registros policiais, constitu-
em patrimônio literário de ines-
timável valor cultural, que, além
dos relevantes serviços presta-
dos ao sistema de Justiça crimi-
nal, contribuem para a compre-
ensão e reflexão do comporta-
mento humano em sociedade.

———
Mário Leite de Barros
Filho, escritor, delega-
do de Polícia aposenta-
do, assessor jurídico
institucional do Sindi-
cato dos Delegados de
Polícia do Estado de
São Paulo (Sindpesp);
professor da Academia
de Polícia (Acadepol)

A natureza e os microrganismos
Jose F. Höfling

Apesar das cente-
nas de milhares
  de espécies bac-

terianas que existem
nesse planeta, somen-
te um número relativa-
mente "pequeno" des-
ses organismos, pro-
duzem doenças para a
nossa felicidade, apesar desse nú-
mero estar aumentando ao longo
do tempo. Estamos nos referindo
ao papel dos microrganismos na
natureza, particularmente as bac-
térias. Grande número dessas es-
pécies vivem no solo, ar e água e, é
"inofensiva" para o ser humano.

Não obstante, desempenha
um papel de grande significação
na natureza, pois sem elas, não
poderiam "existir" outras formas
de vida mais superiormente co-
locadas na escala evolutiva dos
seres vivos. A vida animal, "em
todas as suas formas", depende
para o seu metabolismo (forma
de aquisição de energia), da

Pode-se encontrarPode-se encontrarPode-se encontrarPode-se encontrarPode-se encontrar
uma variedadeuma variedadeuma variedadeuma variedadeuma variedade
de organismosde organismosde organismosde organismosde organismos
formando umaformando umaformando umaformando umaformando uma
comunidadecomunidadecomunidadecomunidadecomunidade
estável, ondeestável, ondeestável, ondeestável, ondeestável, onde
se verificase verificase verificase verificase verifica
um equilíbrioum equilíbrioum equilíbrioum equilíbrioum equilíbrio
dinâmicodinâmicodinâmicodinâmicodinâmico

existência de certos
compostos orgânicos,
como, por exemplo,
dos aminoácidos à
custa do qual se faz a
síntese de proteínas.

Os vegetais podem,
entretanto, sintetizar as
proteínas de que neces-
sitam, partindo de ba-
ses que chamamos de

inorgânicas como nitratos, nitro-
gênio, dióxido de carbono e água.
Assim, enquanto as plantas podem
obter todas substâncias do ar, solo
e água, os animais dependem de
fontes onde possam conseguir
matéria orgânica já elaborada
como, por exemplo, o corpo de ou-
tros animais, mas que, em última
análise, são originários do des-
dobramento final de produtos de
origem vegetal. A vida animal de-
pende, dessa forma da manuten-
ção continua da vida vegetal.

Os elementos inorgânicos do
solo serão, em todo o tempo, pro-
porcionados pelos vegetais! Mui-
tos materiais teriam desaparecido

completamente se não fosse o tra-
balho contínuo das bactérias que
"desdobram as proteínas dos ani-
mais e vegetais mortos, converten-
do-se em amônia. Dessa forma o
nitrogênio volta ao solo e, pela ação
das bactérias que nele vivem, é
convertido em nitratos e nitritos,
formas assimiláveis pelos vegetais.
Essa interminável sequência de
destruição e construção (síntese)
é conhecida pelo nome de "ciclo do
nitrogênio". De qualquer forma,
em qualquer meio ambiente natu-
ral, pode-se encontrar uma varie-
dade de organismos formando
uma comunidade estável, onde

se verifica um equilíbrio dinâmi-
co entre os vários membros, a
qual se denomina "ecossistema".

Tal sistema evolui de forma
progressiva, propiciando condi-
ções para futuras gerações. Es-
sas condições tendem a originar
níveis de acidez ou oxidação, as-
sim como também prover nutri-
entes ou degradar os produtos
tóxicos do metabolismo. Duran-
te a evolução de qualquer espécie
animal, populações microbianas
se desenvolvem dessa forma,
ocupando uma variedade de "ha-
bitats" (comunidades onde vi-
vem), também denominados de
(nichos ecológicos), tornando-se
tão "ajustados" ao ponto de se
tornar parte integrante do hos-
pedeiro. o papel desse ecossiste-
ma funcionando como uma bar-
reira para a penetração de mi-
crorganismos alienígenas (estra-
nhos), tem sido objeto de maio-
res investigações. (continua)

———
Jose F. Höfling, biólo-
go/Unicamp
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Uniodonto realiza asssembleia
para apresentação de balanço
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Educação inicia o segundo ciclo do
projeto de Transformação Digital
Nesta fase, mais de 2.000 educadores da Rede Municipal
receberão capacitação em ferramentas Google

O sistemaO sistemaO sistemaO sistemaO sistema
carcerário e acarcerário e acarcerário e acarcerário e acarcerário e a
legislação delegislação delegislação delegislação delegislação de
execução penalexecução penalexecução penalexecução penalexecução penal
não podemnão podemnão podemnão podemnão podem
quedarem-sequedarem-sequedarem-sequedarem-sequedarem-se
perante operante operante operante operante o
apenadoapenadoapenadoapenadoapenado

Dirceu Cardoso Gonçalves

OSenado Federal, finalmen-
te, aprovou o projeto que
acaba com a 'saidinha' (ou

'saidão') que vem colocando nas
ruas milhares de detentos, em todo
o pais, durante os cinco principais
feriados do ano. Criado com o ob-
jetivo de ressocializar os beneficiá-
rios, o elevado número dos que não
voltaram para continuar, cumprin-
do suas penas e - mais que isso - os
que retornavam ao submundo do
crime, furtando, roubando e até
matando suas vítimas, o benefício
agora é extinto e o que dele pode
restar só poderá ser aplicado me-
diante salvaguardas, nunca no re-
gime da grande excursão que o ca-
racterizou ultimamente. Aprovado
por 62 votos favoráveis, dois con-
trários e uma abstenção, a maté-
ria volta à Câmara para os depu-
tados apreciarem alterações intro-
duzidas no texto original aprovado
em 2023 naquela casa legislativa.

Por mais boa-vontade que te-
nha mobilizado os autores da 'saI-
dinha', a prática a revelou peri-
gosa e inconveniente por conta
dos seus efeitos colaterais. Nada
contra os que obedeceram as re-
gras, mas tudo de reprova aos
que fugiram e, principalmente,
voltaram à vida do crime. Estes

zombaram das penas e do Judiciá-
rio que as aplicou. E, para piorar,
voltaram a elevar os índices de in-
segurança em nossa sociedade.

Pensamos que todo detento
deve ter oportunidades reais de se
ressocializar. Mas não a custas de
perigosas benesses porque estas
podem promover efeito contrário e
levá-los à raciocinar que o crime
compensa e, portanto, não há por-
que abandoná-lo. O sistema carce-
rário e a legislação de execução pe-
nal não podem quedarem-se peran-
te o apenado. Ambos existem para
cobrar os malfeitos e, na medida
do possível, devolver o individuo
recuperado à sociedade. Antes de
ceder benefícios a qualquer deten-
to, é preciso submetê-lo a testes cri-
minológticos e outros recursos que
dêem a certeza de que está  prepa-
rado para a nova situação. A gros-
so modo, podemos raciocinar que,
quando estiver seguramente pre-
parado para se  beneficiar da 'sai-
dinha', o condenado nem precisa-
rá mais voltar ao cárcere. Se na
primeira saída não voltar à delin-
quência ou cometer outra infração,
o sistema poderá evoluir para que
cumpra o restante de sua pena em
regime de prisão domiciliar, ape-
nas prestando informações ao Ju-
diciário sobre o andamento de sua
vida na nova condição. Essa medi-

O fim da 'saidinha', um avanço

da poderá, inclusive, reduzir a po-
pulação carcerária de forma posi-
tiva. Sem libertar detentos que não
tenham condições de voltar a con-
viver na sociedade e reservando as
vagas para aqueles que ainda ne-
cessitam ser mantidos reclusos
mercê de sua periculosidade.

Embora os senadores tenham
demorado tanto tempo para discu-
tir e votar a matéria, reputamos
como importante a votação deste dia
20 de fevereiro e torcemos para que
sirva de parâmetro para andamen-
to das outras leis penais cuja refor-
ma tramita pelo Congresso Nacio-
nal. Não podemos continuar com o
estado de leniência imposto pelos
demagogos das décadas passadas
que afrouxaram as leis penais na
esperança de abiscoitar os votos dos
apenados e de seus familiares. Isso
foi um erro que precisa ser repara-
do com a devida urgência. A legisla-
ção precisa voltar a dar condições

de trabalho às forças de segurança
e, principalmente, aos promotores
públicos e juízes. Sem a ferramenta
legal adequada, as instituições e seus
integrantes ficam de mãos amarra-
das e a sociedade à mercê dos crimi-
nosos e sua nefasta atividade.

O endurecimento do beneficio
da 'saidinha' foi promovido pelo
então Deputado Guilherme Derri-
te- atual Secretário da Segurança
Pública de São Paulo - que foi o
relator do projeto. Seu substitutivo
ao texto original considerou todos
os malefícios da liberação indiscri-
minada de apenados e conseguiu
aprovar o fim da libertação sem a
garantia de que o beneficiado está
em condições de cumprir o estabe-
lecido, voltar ao presídio e, princi-
palmente, não aproveitar a saída
temporária para cometer crimes.

Senhoras e senhores deputa-
dos e senadores. Tramitem com a
devida urgência as leis que devol-
vem o "imperium" às instituições
do Estado Brasileiro. Nós, o povo,
precisamos de segurança, paz e tran-
quilidade para viver.

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
tenentedirceu@terra.com.br
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A Secretaria Municipal de
Educação promove de 26 a 29 de
fevereiro, o lançamento da Tri-
lha de Formação em Google
Workspace for Education para
os professores e profissionais da
Educação Infantil da Rede Mu-
nicipal de Piracicaba. Este é o se-
gundo ciclo de formações, que
integra o Projeto de Transforma-
ção Digital no município.

Serão dez sessões de lança-
mento para apresentar as ativida-
des aos 2.100 educadores da rede
que serão contemplados nessa fase.
Os encontros de lançamento acon-
tecerão no Anfiteatro Prof° Hamil-
ton Fernando Torrezan, da SME,
para a apresentação das propos-
tas e dos próximos passos das
atividades previstas para este ano.

A iniciativa chegou à rede
no ano passado, em parceria
com a empresa Colaborativa,
parceira do Google for Educati-
on. As iniciativas da Colabora-
tiva são focadas na capacitação
de educadores e de líderes edu-

Desde 2023, alunos, professores e funcionários da equipe
técnica da SME são beneficiados pelo projeto, que envolve
da área de tecnologia da informação à área pedagógica
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cacionais para a transformação
da sala de aula e da gestão.

Por meio dos projetos desen-
volvidos, a empresa visa oferecer
programas de desenvolvimento
profissional usando tecnologias
digitais colaborativas com signifi-
cado e propósito para promover
experiências centradas na apren-
dizagem, no aluno e no educador.

TRANSFORMAÇÃO DI-
GITAL EM PIRACICABA -
Desde 2023, alunos, professores
e funcionários da equipe técnica
são beneficiados pelo projeto, que
envolve desde a área de tecnolo-
gia da informação, até a área pe-
dagógica, englobando todo o
ecossistema da Secretaria Muni-
cipal de Educação de Piracicaba,
com o objetivo de utilizar da me-
lhor forma o que a tecnologia tem
a oferecer para apoiar no proces-
so de ensino-aprendizagem.

Ao todo, já foram capacita-
dos cerca de 1.250 profissionais
da Rede Municipal, benefician-
do estudantes de toda a rede,

além da formação direta ofere-
cida para mais de 50 alunos,
através do Programa Aluno Tu-
tor em Tecnologia Google, inici-
ativa que visa tornar os alunos
multiplicadores do uso das tecno-
logias, para que possam apoiar
colegas e professores na adoção de

ferramentas Google. Ao participar
da trilha de formação, os profissi-
onais inscritos que são aprova-
dos, atingindo os percentuais de
desempenho e presença estabele-
cidos, recebem um certificado de
conclusão em nome da Colabora-
tiva e do Google for Education.

A Uniodonto Piracicaba rea-
lizou, na quarta-feira (21), sua as-
sembleia geral anual de aprova-
ção de contas e apresentação do
balanço do exercício de 2023. O
encontro ocorreu na sede da coo-
perativa em Piracicaba, contando
com a participação de seus cirur-
giões-dentistas cooperados. Hou-
ve também assembleia de eleição
para a nova diretoria quadriênio
2024-2028. Na ocasião, foram elei-
tos e automaticamente empossa-
dos os novos membros da direto-
ria executiva e do conselho de ad-
ministração da Uniodonto.

A diretoria é composta por
Cláudio Zambello (presidente), Ar-
mando de Barros (diretor de ad-
ministração e finanças) e Ben Hur
Zambello (diretor de mercado). Ain-
da compõem o conselho de admi-
nistração Daniela Galvani Fuzato,
Marcelo Consoni Ceribelli, Nanci
Aparecida Catandi Perrone e Re-
nata Aparecida Rovai Bado.

A assembleia também elegeu o
Conselho Fiscal da cooperativa,
composto por Antonio Celso Salve-
go de Aguiar, Victor Peres Benatti
e Silvia Maria Paparotto Lopes (efe-
tivos), Lisandra Reynaldo Pegora-

Ben Hur Zambello, Cláudio Zambello e Armando de Barros
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ri, Marcos Tomazello e Ricardo
Rodrigues da Costa (suplentes).

Segundo Cláudio Zambello,
reeleito na presidência da coope-
rativa, está sendo desenhado um
planejamento estratégico de ações
para estes próximos anos. Este
planejamento prevê, ainda em
2024, encontros, treinamentos e
reuniões com os dentistas coope-
rados e os funcionários da Unio-
donto. “Pregamos nossa missão,
valorização e visão nas ações
compartilhadas junto ao mundo
corporativo, envolvendo colabo-
radores, cooperados e empresas
contratantes, com o objetivo ro-
tineiro de ser a melhor odontolo-
gia da região, utilizando a criati-
vidade como forma de superar
expectativas e necessidades”, diz
Zambello. Uma das ações mais
imediatas será a inauguração, em
outubro próximo, da Clínica Uni-
odonto, um centro odontológico
no padrão alcançado nas últimas
décadas com o know-how que a
Uniodonto possui. O espaço entra
em fase final de conclusão e pos-
sui 1 mil metros de construção,
com vários consultórios onde se-
rão atendidos seus beneficiários.
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Moradores reivindicam a
manutenção de área verde

O vereador Gilmar Rotta (PP)
visitou a área verde no bairro
Bosque Água Branca nesta quar-
ta-feira (21), no cruzamento en-
tre as ruas Goiania, Santa Cata-
rina e Capão Bonito. Durante a
visita, o parlamentar constatou a
falta de manutenção e a impossi-
bilidade de uso do local, princi-
palmente depois das chuvas.

A região conta com um campo
de areia, pista de caminhada, ban-
cos e mesas destruídas, além de abri-
gar a antiga sede do Pelotão Ambi-
ental da Prefeitura, uma casa de
madeira atualmente deteriorada.

A pedido dos moradores do
bairro, Gilmar solicitou, em janei-

ro de 2023, a revitalização da área
verde. Na ocasião, o parlamentar
apontou a necessidade de poda
de árvores, corte de mato, limpe-
za da área, retirada dos bancos,
mesas de cimento, casa de ma-
deira e manutenção do campo
de areia e do parque infantil.

Diante da falta de ações e res-
postas do Executivo, o vereador
elaborou o requerimento 236/2023,
em março do ano passado, solici-
tando informações sobre a manu-
tenção. Passado mais de um ano
após a primeira solicitação, Gilmar
Rotta visitou novamente a área
verde e questiona a razão de nada
ter sido feito até o momento.

Rotta aponta desde janeiro do ano passado necessidades para o local

Assessoria Parlamentar
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Kawai acompanha obras
na Avenida 1º de Agosto

Nesta quinta-feira (22), o ve-
reador Pedro Kawai (PSDB) este-
ve na Avenida 1º de Agosto, na
Vila Rezende, para inspecionar e
verificar o progresso de obras no
local, iniciadas no início de janei-
ro deste ano. De acordo com o
parlamentar, os comerciantes da
região têm enfrentado dificulda-
des desde o início da intervenção.

Pedro Kawai disse que a situ-
ação na avenida tem sido pauta de
discussão constante em busca de
medidas que possam amenizar os
impactos negativos para o comér-

cio local, pois a intervenção resul-
tou no fechamento da avenida, ge-
rando transtornos e prejuízos sig-
nificativos para os comerciantes.

“Além da inquietação em re-
lação ao andamento lento das
obras, já foi reiteradamente
apontada a preocupação com a
manutenção dos serviços situa-
dos sob esse concreto. Exemplos
incluem galerias de água de chu-
va, fornecimento de água e ou-
tros. Esses serviços têm gerado
muitas dúvidas para o Legislativo”,
disse o vereador Pedro Kawai.

Kawai verifica obra realizada na avenida 1º de agosto, na Vila Rezende

Assessoria Parlamentar

O vereador Thiago Ribeiro
(Podemos), visitou nesta quinta-
feira (22), o bairro Nova Suíça,
onde percorreu diversas vias
atendendo demandas da popula-
ção. Acompanhado de morado-
res que solicitaram a sua presen-
ça, o parlamentar constatou enor-
mes buracos em toda a extensão
da estrada José Saul Chinelato.

Ribeiro protocolou, ainda na
manhã desta quinta-feira, a in-
dicação 705/2024 solicitando ao
Poder Executivo a rápida execu-
ção dos serviços de Tapa Bura-

Vereador cobra operação tapa buraco em estrada do bairro Nova Suíça
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Vereador cobra operação
tapa buraco em estrada

Assessoria Parlamentar

cos, considerando o grande flu-
xo de veículos que transitam na
via. Na justificativa o parlamen-
tar enfatiza a necessidade da re-
cuperação da malha asfáltica,
para melhoria no trânsito.

“Ao longo de toda esta sema-
na venho acompanhando os servi-
ços de execução da “Operação Tapa
Buraco”, que hoje é um dos servi-
ços mais cobrados pela população.
Enviei indicações para a Prefeitura
durante essa semana, e também ofí-
cios cobrando a execução dos servi-
ços”, destacou o Thiago Ribeiro.
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Biblioteca sedia exposição
com fotos antigas da cidade
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Prefeitura trabalha na reforma
dos vestiários da Área de Lazer
Obra contempla serviços na rede de energia, substituição de porta, revestimentos das paredes, piso,
telhado, novos aparelhos sanitários e acessórios, instalação de chuveiros e pintura, entre outros

Prefeitura reforma os vestiários da Área de
Lazer do Trabalhador Antonio Geraldin

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras) e da Semozel (Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria),
realiza reforma geral nos vestiári-
os da Área de Lazer do Trabalha-
dor Antonio Geraldin, localizada
na avenida Jaime Pereira, 100,
inaugurada em janeiro de 1976.

A obra, iniciada no início
deste mês, tem investimento de
R$ 186 mil e contempla a troca
do quadro de distribuição de
energia, troca das instalações elé-
tricas (interruptores e tomadas),
retirada e troca de guarda-corpo,
substituição da porta de madeira,
troca dos revestimentos das pare-
des e do piso e a substituição da
cobertura do telhado e instala-
ção de placas de gesso liso fixo.

O serviço também incluiu a
recolocação de esquadrias metá-
licas, substituição dos vidros e
das janelas, instalação de novos

aparelhos sanitários e acessórios,
instalação de chuveiros elétricos
e pintura nos dois vestiários.

Quando finalizada, a re-
forma dos vestiários vai tra-
zer maior conforto aos muní-
cipes que frequentam este es-
paço em busca de opções de la-
zer e para a prática esportiva.

OUTRAS REFORMAS –
No mês de agosto de 2023, a Área
de Lazer do Trabalhador Antonio
Geraldin também recebeu serviços
de manutenção e revitalização nas
duas quadras poliesportivas, com
troca das tabelas das duas quadras
e o reforço na demarcação das li-
nhas com nova pintura e a recu-
peração dos bancos de madeira
existentes ao lado das quadras.

Em setembro de 2023, rece-
beu atenção especial com a subs-
tituição da iluminação de 48 re-
fletores vapor metálico 450w por
16 refletores de LED 120w, que
têm maior durabilidade e menor

consumo de energia. Os postes
de iluminação também recebe-
ram reforço nas instalações elé-
tricas e a reposição de 40 metros
de cabos que foram furtados.

Além disso, no mês de setem-

bro de 2023 a área recebeu melho-
rias em sua infraestrutura com a
implantação de ciclovia, que inter-
liga as ciclovias da avenida Alidor
Pecorari com as avenidas Cruzeiro
do Sul e Rui Teixeira Mendes.

A Biblioteca Pública Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda Pinto
sedia até dia 31/3 a exposição de
banners intitulada Quem Ama Pira
Conhece, com fotos antigas de di-
ferentes lugares da cidade, acom-
panhadas de informações históri-
cas e curiosidades sobre os mesmos.
A mostra resulta de parceria entre a
Semuhget (Secretaria Municipal de
Habitação e Gestão Territorial) e
Fatep (Faculdade de Tecnologia de
Piracicaba). A visitação é gratuita é
pode ser feita de segunda a sexta-
feira, das 8h às 18h, e aos sábados,
das 8h às 13h. A biblioteca fica
na rua Saldanha Marinho, 333.

Em Quem Ama Pira Conhece
há imagens e dados sobre lugares
como o Engenho Central, fundado
em 1881 com o intuito principal de
processar grandes quantidades de
cana-de-açúcar com maior eficiên-
cia do que os engenhos movidos
por tração animal, e o Matadouro
Público, local onde hoje é a sede
da Semuhget, prédio que foi
inaugurado em 1913, funcionan-
do de 1914 até maio de 1973, quan-
do foi fechado por decreto federal.

Outros locais que integram a

Mostra pode ser vista gratuitamente na biblioteca

Justino Lucente

mostra são Mercado Municipal,
Casa do Povoador, Centro Cultu-
ral Martha Watts, Museu da
Água, Rua do Porto e Estação da
Paulista, divididos em oito ban-
ners, com mais de 40 imagens.

“Essa exposição foi pensada
para que as pessoas tenham mais
uma oportunidade de conhecer
alguns pontos da cidade, adqui-
rindo conhecimento sobre o mu-
nicípio de outras épocas. Desta
forma, podemos incentivar a re-
flexão sobre a importância da
conservação destes espaços para
a preservação da história de Pi-
racicaba”, falou a titular da Se-
muhget, Andrea Ribeiro Gomes.

SERVIÇO
Exposição de banners Quem
Ama Pira Conhece, com fo-
tos antigas de diferentes lu-
gares da cidade. Na Bibliote-
ca Pública Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto (rua
Saldanha Marinho, 333, Cen-
tro). Visitação gratuita até 31/
03, de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 18h, e aos sá-
bados, das 8h às 13h. Infor-
mações: (19) 3433-3674.

Na tarde de quarta-feira (21),
o vereador Gustavo Pompeo (Avan-
te) esteve na Semuttran (secretaria
municipal de Mobilidade Urbana
Trânsito e Transporte) para apre-
sentar algumas demandas à titu-
lar da pasta, Jane Franco Oliveira.
Durante o encontro o parlamentar
apresentou algumas demandas da
população, recebidas pelo seu gabi-
nete, como redutores de velocida-
de, placas de sinalização e sinaliza-
ções de solo, bem como o reforço e
ampliação das faixas exclusivas
para motos, também conhecidas
como Moto Box. No entanto, o
principal foco do encontro ficou
voltado aos eventos de orienta-
ção e segurança para o trânsito.

Em conjunto com outros ór-
gãos o parlamentar desenvolve
diversas ações que visam a orien-

SSSSSEMUTTRANEMUTTRANEMUTTRANEMUTTRANEMUTTRAN

Vereador debate educação no trânsito e demandas com secretária

Educação no trânsito e demandas são debatidos em reunião

Assessoria Parlamentar

tação da população para aumen-
tar a segurança no trânsito, prin-
cipalmente voltado aos motoboys,
que correm grande risco de so-
frer acidentes mais graves por
conta da exposição que se sub-
metem ao trânsito. “Ter um trân-
sito mais seguro significa dimi-
nuir a quantidade de acidentes,
principalmente envolvendo moto-
queiros”, comentou Pompeo.

O parlamentar enfatiza que as
ações devem ser desenvolvidas
nas empresas em parceria com o
Cerest (Centro de Referência em
Saúde do Trabalhador), voltadas
aos trabalhadores que utilizam as
motos para seu deslocamento de
casa/trabalho, trabalho/casa, evi-
denciando os cuidados que os mo-
toristas devem tomar nesse trajeto.

Pompeo esclarece também

que serão desenvolvidas ações
nas ruas para a população em
geral, com orientações de segu-
rança, check-up das motos, ins-

talação de antenas corta pipas e
circuito saúde, visando seguran-
ça e qualidade de vida para os
trabalhadores sobre duas rodas.

Acolhimento de ingressantes
e familiares, almoço no restauran-
te universitário, apresentação de
temas importantes para a vida aca-
dêmica e entrega de kits aos novos
alunos são atividades que integram
a abertura da Semana de Recepção
aos Ingressantes de 2024, da Esco-
la Superior de Agricultura Luiz de
Queiroz (Esalq/USP). Os dirigen-
tes do Campus Luiz de Queiroz re-
cepcionarão os novos estudantes a
partir neste sábado (24), às 9h30,
no Anfiteatro Urgel de Almeida
Lima, conhecido como Jumbão.

Uma das atividades a ser de-
senvolvida durante a Recepção aos
Ingressantes é a Campanha de Ar-
recadação de Alimentos e Materi-
ais de Limpeza a serem doados à
Casa do Hip Hop, que desenvolve
atividades culturais, educativas, es-
portivas e recreativas para crianças
e jovens. Além disso, atendem cerca
de 250 famílias carentes por meio
de doações de Cesta Básica nos bair-
ros do município de Piracicaba.

Os produtos doados também
serão entregues na manhã de aber-
tura da Semana de Recepção e a

sugestão de itens que seguem, fo-
ram elaborados pela comissão
encarregada da programação.
Cabe ressaltar que a doação é vo-
luntária, da qual o ingressante
participará se tiver condições.

Itens para os cursos de En-
genharia Florestal, Administra-
ção e Ciências Econômicas: dois
frascos de detergente lava lou-
ça, um pacote de esponja de aço,
um frasco limpador multiuso,
um pacote de papel higiênico,
duas unidades de sabonete, duas
unidades de sabão em pedra, uma
unidade de sabão em pó lava
roupa, um frasco de desinfetan-
te, um frasco de água sanitária.

Itens para os cursos de En-
genharia Agronômica, Ciências
Biológicas, Gestão Ambiental e
Ciências dos Alimentos: um pa-
cote de macarrão, um litro de
óleo, um pacote de arroz, um
pacote de feijão, um pacote de
açúcar, um pacote de café, um
pacote de farinha de trigo, paco-
te de farinha de mandioca, um
pacote de fubá de milho, dois pa-
cotes de molho de tomate pronto.

CCCCCAMPUSAMPUSAMPUSAMPUSAMPUS

Esalq realizará recepção
aos ingressantes

AAAAAGRICULGRICULGRICULGRICULGRICULTURATURATURATURATURA

Conselheiros do Comder aprovam as vistorias do programa PSA
Na manhã desta quinta-fei-

ra, 22/02, foi realizada na sede
da Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento) a
reunião ordinária do Comder
(Conselho Municipal de Desen-
volvimento Rural). No encontro
foi realizada a apresentação e a
aprovação do relatório da 10ª
medição da restauração ecológi-
ca em onze propriedades rurais
localizadas nas microbacias do
Ribeirão dos Marins, por meio do
programa municipal PSA (Paga-
mento por Serviços Ambientais).

O engenheiro florestal da
Sema, Ramon Pittizer, realizou a
apresentação e destacou que du-
rante as vistorias foram observa-
das as ações de coroamento e ro-
çada de plantas invasoras nas áre-
as, controle de formigas cortadei-
ras, manutenção de cercas e re-

plantio de mudas em áreas onde
houve mortandade de plantas.

Na sequência, a equipe da
Sema apresentou as 14 proprie-
dades inscritas no programa
PSA de 2023, que foram visto-
riadas neste mês pelos membros
da Unidade Gestora de Projeto
(UGP-PSA) e calculado o valor
a ser pago para cada proprieda-
de. Os conselheiros aprovaram
as propriedades participantes.

CONSELHO - Instituído
há 30 anos pela lei 3.715/1993 e
atualizada pela lei 6.957/2010, o
Comder é um órgão consultivo,
deliberativo e reivindicativo que
tem como finalidade fornecer
subsídios à elaboração e execução
da política de desenvolvimento
rural de Piracicaba, atribuída aos
trabalhos competentes à Sema.

A mesa diretora do biênio

Equipe apresentou as vistorias de projeto de restauração ecológica

Thais Passos/SEMA

ônibus escolar realiza paradas para
embarque e desembarque de crian-
ças”, traz o texto da propositura.

O vereador ainda informa
que “o ônibus escolar realiza pa-
radas do outro lado da avenida,
o que requer que as crianças atra-
vessem a via. Tal situação repre-
senta um risco à segurança dos
estudantes, uma vez que o tráfe-
go intenso e a alta velocidade dos
veículos dificultam a travessia se-
gura” e, assim, vê como necessá-
ria a instalação dos dispositivos.

De forma semelhante, a indi-
cação 715/2024 aponta a necessi-
dade de melhorias na sinalização
do mesmo trecho da avenida La-
ranjal Paulista, com a “instalação
de faixas de pedestres bem sinali-
zadas e adequadas para travessia

dos estudantes, colocação de pla-
cas de alerta indicando a presença
frequente de pedestres, especial-
mente durante os horários de em-
barque e desembarque escolar, pin-
tura de faixas de retenção para os
veículos, garantindo o respeito ao
espaço dos pedestres na via, entre
outras medidas que possam garan-
tir a segurança das crianças”.

Estacionamento - Já por
meio da indicação 717/2024,
André Bandeira sugere ao Exe-
cutivo a implantação de “estaci-
onamento em um dos lados das
ruas Prudente de Moraes e Mo-
raes Barros, no trecho compreen-
dido entre a rua Benjamin Cons-
tant e a rua Armando Salles”.

Na propositura o parlamen-
tar informa que foi procurado

por comerciantes do Centro, que
relatam que a falta de vagas tem
gerado dificuldades tanto para
eles quanto para seus clientes.

“Atualmente, observamos que
existe permissão para estaciona-
mento no trecho das referidas ruas
antes de chegar à rua Benjamin
Constant. No entanto, ao chegar ao
trecho entre a rua Benjamin Cons-
tant e a rua Armando Salles, essa
permissão é revogada, impossibili-
tando o estacionamento nesse espa-
ço”, informa o texto da indicação.

Assim, André Bandeira soli-
cita uma “avaliação técnica” da
demanda, e pondera que “essa
medida poderá contribuir para
facilitar o acesso dos clientes aos
comércios locais e melhorar a di-
nâmica do tráfego na região”.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Indicações pedem novas melhorias em vias do Campestre e Centro
O vereador André Bandeira

(PSDB) encaminhou ao Executi-
vo, na tarde desta quinta-feira
(22), três indicações que sugerem
mudanças e melhorias na sinali-
zação de vias nos bairros Campes-
tre e Centro. Na indicação 709/
2024 o parlamentar aponta a ne-
cessidade - trazida a ele por mora-
dores do bairro Campestre - da ins-
talação de inibidores de velocida-
de na avenida Laranjal Paulista,
próximo ao número 3680.

“A referida avenida é fre-
quentemente utilizada como rota
de tráfego intenso, especialmente
por veículos em alta velocidade.
No entanto, é importante ressal-
tar que próximo ao endereço men-
cionado, há um condomínio resi-
dencial de grande porte, onde o

2023-2025 é presidida pelo exten-
sionista rural Ademir de Lucas,
acompanhado do vice-presidente
e agricultor familiar, Vanderlei

Sanches, e do engenheiro agrôno-
mo da Cati (Coordenadoria de As-
sistência Técnica Integral), Hen-
rique Bellinaso, como secretário.
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Prefeito avalia ampliação de
parceria com a Anhanguera
Visita na manhã de ontem (22), serviu como início de um trabalho para
maior integração de ações entre poder público e a instituição de ensino

EEEEEMENDASMENDASMENDASMENDASMENDAS

Rodrigues faz emendas para
mais de 50 cidades paulistas

Natanael Alves

Antonio Carlos Rodrigues,
deputado federal pelo
PL de São Paulo

O deputado durante o ano de
2023 coordenou a Bancada Pau-
lista e destacou-se pela sua parti-
cipação no acordo inédito com o
Governo de São Paulo, em prol
de aumentar os repasses de emen-
das para as cidades do Estado.  –
“Entendo que estamos em um
processo de grande avanço e prin-
cipalmente de união pelo Estado
de São Paulo, e nada mais justo
que contribuir com o Governador
Tarcísio de Freitas para fortale-
cermos nossas ações parlamen-
tares”- afirmou Rodrigues.

O Governo de São Paulo e os
parlamentares de São Paulo no
Congresso Nacional concorda-
ram em destinar todo o recurso
da Emenda de Bancada do
OGU/2024 para projetos impor-
tantes no Estado. O valor de cer-
ca de 317.000.00 mil reais será
dividido igualmente para o Hos-
pital das Clínicas e o programa
Muralha Paulista. “Além disso,
os 73 parlamentares de São Pau-
lo contribuirão com 10 milhões
de reais para programas estadu-
ais, metade desse valor destina-
do à Saúde – Cuidar de pessoas é
a marca da minha gestão, pre-
tendo colaborar com meu man-
dado para melhorar a vida de
todos que vivem no estado de São
Paulo, porque saúde é o maior
bem que podemos ter”, justificou.

Confira as primeiras cidades
contempladas: Águas de São Pe-
dro, Altair, Americana, Andradi-
na, Anhembi, Arapeí, Areias, Auri-
flama, Bananal, Barra Bonita, Bi-
rigui, Brotas, Campo Limpo Pau-

lista, Caraguatatuba, Castilho, Ce-
dral, Cordeirópolis, Corumbataí,
Cosmópolis, Cotia, Cruzeiro, Embu-
Guaçu, Hortolândia, Ilha Solteira,
Ilhabela, Ilha Comprida, Itapeceri-
ca da Serra, Jacareí, Jales, Jacupi-
ranga, Juquitiba, Mairiporã, Ma-
rapoama, Mirassolândia, Nova
Granada, Nova Odessa, Paranapa-
nema, Pariquera-Açu, Pereira Bar-
reto, Piquete, Queluz, Rio das Pe-
dras, Riolândia, Santo Antônio do
Pinhal, São João da Boa Vista, São
José do Barreiro, São José dos Cam-
pos, São Lourenço da Serra, São
Pedro, São Sebastião, Severínia,
Tabapuã, Taboão da Serra, Tau-
baté, Uchôa e Valentim Gentil.
(da assessoria de imprensa
Gabinete do parlamentar)

Na manhã de ontem (22), o
prefeito Luciano Almeida visitou
a Faculdade Anhanguera onde
foi recebido por Manoel Marcelo
da Silva Francisco, diretor da uni-
dade Piracicaba. Na oportunida-
de, além de conhecer toda a in-
fraestrutura da universidade,
também foram discutidos a con-
tinuidade das parcerias já exis-
tentes entre Municipalidade e a
Instituição de Ensino Superior e a
ampliação deste trabalho. Também
participaram do encontro repre-
sentantes dos cursos oferecidos
pela Anhanguera, além dos secre-
tários de Saúde, Augusto Muzilli
Júnior, de Transportes Internos
(Semutri), Reinaldo Pousa, e Mar-
celo Pinto de Carvalho, assessor
de gestão em projetos de saúde.

“Foi um encontro muito
proveitoso e importante para a
manutenção da parceria já exis-
tente com a faculdade, além de
já abrirmos caminhos para ou-
tras, como, por exemplo, na área
da saúde com o novo curso de
odontologia oferecido na Anhan-

guera. A nossa intenção é cola-
borar com a Educação e forne-
cer meios para que os estudan-
tes estejam cada vez mais pre-
parados para o mercado de tra-
balho e estas parcerias servem
exatamente para isso”, enfati-
zou o prefeito Luciano Almeida.

Atualmente, a Secretaria de
Saúde recebe alunos estagiários da
Faculdade Anhanguera nas áreas
de enfermagem, nutrição, psicolo-
gia e fisioterapia. “São mais de 100
alunos por semestre que colaboram
com os trabalhos realizados junto
à rede pública de saúde. Na área
de enfermagem, os alunos atuam
em sete unidades de saúde, a nu-
trição tem parceria com a USF
Jardim Oriente. Mais de 80% dos
atendimentos psicológicos reali-
zados aqui no consultório da fa-
culdade vêm da nossa rede de
atenção psicossocial, os futuros
fisioterapeutas estão junto esta-
giando na Central de Fisiotera-
pia”, completou Muzilli Júnior.

Reinaldo Pousa enalteceu a
parceria que a faculdade tem com

Manoel Marcelo, diretor da Anhanguera, recepcionou o
prefeito Luciano Almeida para visita à unidade educacional

Divulgação

a Semutri. “São grandes parcei-
ros, sempre que solicitamos eles
oferecem um docente para minis-
trar diversas capacitações aos
nossos servidores, além de tam-
bém realizarem campanhas im-
portantes em nosso departamen-
to com ações educativas e orien-

tativas em datas como Outubro
Rosa e Novembro Azul. A visita
vem com a intenção de estreitar
ainda mais esses laços e ampliar
a oferta de vagas de estágios na
Prefeitura, via CIEE. Todos saem
ganhando, principalmente a popu-
lação e os estudantes”, afirmou.

ESGESGESGESGESG

Empresas podem se cadastrar gratuitamente em programa

Apresentação sobre o Programa aconteceu
para representantes de diversas empresas

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Infraes-
trutura e Meio Ambiente (Simap),
apresentou oficialmente na tarde
de ontem (22), no auditório da
Acipi (Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba), o Progra-
ma de Desenvolvimento e Certifi-
cação em ESG, para que as empre-
sas interessadas participem com o
intuito de obter a certificação do
Executivo que reconhece o com-
prometimento das organizações
em conduzir ações mais éticas e
positivamente impactantes à soci-
edade e ao meio ambiente. A par-
ticipação é gratuita e o cadastro
no Programa está disponível em
https://esg2.com.br/cadastro.

Ao ingressar no programa, a
empresa terá sua maturidade em
ESG medida em 56 itens organiza-
dos em seis dimensões, por meio
de respostas dadas por elas mes-
mas em questionário enviado pela
Prefeitura. Com o relatório prove-
niente da avaliação de todos os
itens, a empresa pode obter o selo
de Organização ESG ou o selo Jor-
nada ESG, sendo que este último é
para as organizações que necessi-
tam aprimorar suas práticas. Para
assegurar a legitimidade da avali-
ação, a Prefeitura realizará verifi-
cações internas, mantendo a con-
fidencialidade das informações
das empresas. O preenchimento
do questionário deverá ser feito
em até 30 dias após a inscrição.

Como parte do Programa,
as empresas classificadas com
os selos Jornada ESG ou Orga-
nização ESG participarão da
ESG Alliance, encontro para
discutir melhorias dos indica-
dores ESG das organizações.

Entre os benefícios em obter a
certificação em ESG estão risco re-
putacional baixo, já que empresas
com foco em ESG têm menos chan-
ces de crises, uma vez que se tor-
nam mais estáveis e consolida-
das; e relacionamento com o
mercado financeiro, porque ini-
ciativas ESG podem afetar o valor
da empresa, tornando-as impor-
tante para os investidores e aumen-
tando o próprio valor no mercado.

“Agora é sair da teoria e ir
para a prática, levando em consi-
deração que isso é bom para todos
nós e para as futuras gerações”,
falou o prefeito Luciano Almeida,
durante o evento de apresentação.

“Não queremos estimular
competição, porque entendemos
que cada empresa tem sua cultura.
O nosso intuito com o Programa é
compartilhar práticas, para que as
empresas possam implementá-las.
Estamos, na verdade, em uma cor-
rida para transformar a cultura
das empresas de modo a melho-
rar suas performances em prol do
meio ambiente, do planeta”, co-
mentou o titular da Simap, Alex
Salvaia. E acrescentou. “Enquan-
to Simap, também pegaremos as

demandas que cabem ao poder
público, para que façamos as ade-
quações e melhorias necessárias”.

Ainda conforme Salvaia, o
Programa resultará em um livro
com dados a respeito das dificul-
dades das empresas durante o pro-
cesso para obtenção dos selos, de
modo que as experiências e discus-
sões possam servir de ensinamen-
tos para outras organizações.

PARA EMPRESAS - “O ESG
não é mais um modismo. Veio pra
ficar e é também uma preocupação
e projeto da Acipi levar essa temáti-
ca aos mais de 7.000 associados que
temos”, falou o presidente da Asso-
ciação, Marcelo Delfini Cançado.

Para Heloisa Bertassi, enge-

nheira ambiental da Hyundai Mo-
tor Brasil, presente na apresenta-
ção desta quinta-feira, o Progra-
ma é importante para oportunizar
a igualdade de conhecimentos em
ESG. “É um Programa para envol-
ver as empresas e toda a cadeia de
fornecedores, para vermos onde
estamos e para onde vamos, ten-
do como objetivo melhorias ambi-
entais na cidade e, consequente-
mente, no planeta”, comentou.

Durante a apresentação de
hoje foi anunciada a data da se-
gunda edição da Expo ESG, que
acontecerá de 1 a 4 de agosto.

Para mais informações sobre
o Programa, a Simap está disponí-
vel pelo telefone: (19) 3403-1250.

IIIIINTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONALNTERNACIONAL

Caphiv irá desenvolver projetos
em Moçambique e Portugal

O presidente da Caphiv (Cen-
tro de Apoio ao HIV, Aids, Sífilis e
Hepatites Virais), Paulo Soares, e a
vice-presidente, Mayara Silva, se
reuniram na segunda-feira (19)
para acertar os últimos detalhes
dos projetos internacionais que se-
rão realizados pela entidade em
Portugal e em Moçambique. “Esta-
mos muito felizes com esse novo
projeto que nos levará a ser a úni-
ca ONG brasileira com sede em
um país africano onde o índice

de contaminação por HIV aids
está sem controle”, disse Soares.

Ele destacou que o objetivo
dos trabalhos em solo africano
serão o combate à infecção, prin-
cipalmente entre os jovens, crian-
ças e idosos. “Outro desafio desse
projeto será em Portugal, que é o
terceiro País da Europa com mai-
or índice de infecção por HIV/Aids”,
disse. “Estamos ansiosos para assi-
nar esses dois novos projetos ino-
vadores da Caphiv”, concluiu.

Mayara Silva, vice-presidente, e Paulo Soares, presidente do Caphiv

Divulgação
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Apeoesp protesta em defesa
de emprego, salários e
direitos dos professores
Manifestação aconteceu quarta, na Praça da República, em frente à Seduc: contra
corte de verbas, autoritarismo, assédio moral, atribuição justa e transparente

Em manifestação organiza-
da pela Apeoesp, mais de mil pro-
fessores de diversas regiões do
Estado de São Paulo cobraram
da Secretaria Estadual da Edu-
cação emprego, salário e direi-
tos, assim como valorização sa-
larial e profissional, condições de
trabalho. Na manifestação, que
aconteceu na Praça da Repúbli-
ca, em frente à Secretaria Esta-
dual da Educação, na tarde de
quarta (21), professores também
protestaram contra o autoritaris-
mo, assédio moral, por atribuição
de aulas presencial, justa e trans-
parente, contra o corte de R$ 10
bilhões da Educação, entre ou-

tras reivindicações da categoria,
e aprovado um calendário de
ações, entre eles uma nova as-
sembleia no dia 15 de março, tam-
bém na Praça da República, segui-
do de ato unificado com o “Grito
por Serviços Públicos de Qualida-
de e Pelos Direitos do Funciona-
lismo no Estado de São Paulo”.

A segunda presidenta da
Apeoesp, deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), destacou que o
governador Tarcísio de Freitas re-
conheceu que a categoria não tem
salários justos e condições de tra-
balho, mas foi irônico ao dizer que
temos “amor”. “Nós queremos va-
lorização salarial e profissional,

condições de trabalho, atribuição
presencial, justa e transparente, não
ao corte de R$ 10 bilhões da edu-
cação, fim do autoritarismo e do
assédio moral”, declarou, colocan-
do o seu mandato popular na As-
sembleia Legislativa e com a Apeo-
esp, que é a entidade que organiza
de forma unitária a  categoria.

AUDIÊNCIA PÚBLICA —
Já nesta quinta (22), a deputada
Professora Bebel promoveu na As-
sembleia Legislativa audiência pú-
blica para discutir problemas e so-
luções no processo de atribuição de
aulas na rede estadual de ensino.
Para a parlamentar, a atribuição
de aulas de 2024 foi uma das pio-

res, “senão a pior, da rede estadual
de ensino. Isso decorre da terceiri-
zação do processo para a VUNESP,
sendo que a própria Secretaria Es-
tadual da Educação sempre reali-
zou o processo do início ao fim
com pessoal capacitado para isso.
Ocorrem graves erros de classifi-
cação, injustiças, erros, extravio
de documentos e desrespeito para
com os professores”, destacou.

Na audiência, foram expostos
os elementos envolvidos neste pro-
cesso, técnicos, jurídicos, adminis-
trativos e políticos, para que seja
dada continuidade à pressão jun-
to à Secretaria Estadual da Educa-
ção para que sejam solucionados.

Fotos: Divulgação

Bebel durante assembleia de professores, debaixo
de chuva, em frente à Secretaria Estadual da Educação

Audiência pública na Alesp, promovida pela deputada Bebel, para
discutir a situação de professores da rede estadual de ensino

Miltes Machuca lança livro neste sábado na Biblioteca Municipal

LLLLLITERAITERAITERAITERAITERATURATURATURATURATURA

‘Lica, A menina Que Ama o Céu’
terá lançamento na Biblioteca

A Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto, equi-
pamento mantido pela Prefeitura,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural), pro-
move neste sábado (24), às 10h, o
lançamento do livro bilíngue Lica,
A menina Que Ama o Céu, da es-
critora Miltes Machuca. O evento
contará com a presença da escri-
tora e também de Juliana Zoega,
responsável pela tradução da obra
ao inglês. A entrada é gratuita.

O livro, voltado ao público
infanto-juvenil, conta a história
de uma garota questionadora e
reflexiva que conhece diferentes
realidades de crianças que vivem
em áreas rurais e urbanas.

“Lica é uma menina cheia de
energia, de emoções dentro do pei-
to e muitas interrogações na cabe-
ça. Nesta história você vai conhe-
cer alguns acontecimentos na vida
de Lica e as muitas perguntas que
pulam como pipocas em sua mente.
Será que ela irá conseguir respon-
dê-las?”, contextualiza a autora.

A tradução foi feita pela pro-

fessora Juliana Zoega e as ilus-
trações são de Ana Yasbeck.
Como destaca Miltes, o lança-
mento de Lica, A menina Que Ama
o Céu, é um esforço coletivo de um
grupo de mulheres. “Não fazemos
nada sozinhos, é a união de for-
ças e conhecimentos, e ainda bem
que é assim”, ela comenta. O li-
vro sai pela editora Plenaluz, co-
mandada por Monique Leite.

Miltes, hoje com 57 anos, é
paranaense, natural de Sengés,
mas mora em Piracicaba desde
os 15. Ela iniciou no universo li-
terário como um hobby. “No mo-
mento estou de licença sabática
da EEP, onde atuo como profes-
sora da área de contabilidade”.

SERVIÇO
Lançamento do livro Lica A
menina Que Ama o Céu, de
Mi l tes Machuca. Sábado
(24), às 10h, na Biblioteca
Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto. Entrada gratui-
ta. Na rua Saldanha Mari-
nho,  333.  In formações/
whatsapp: (19) 3433-3674.

Thais Passos/SEMA

NOVO EQUIPAMENTO
A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e
Abastecimento), recebeu na
terça-feira, 20/02, o novo equi-
pamento de comboio para
abastecimento e lubrificação
dos maquinários que traba-
lham diariamente na manu-
tenção de estradas rurais. De
acordo com a secretária Nan-
cy Thame, a compra foi ne-
cessária para atualização da
frota. O equipamento de com-
boio foi instalado em cami-

nhão próprio da Sema e será
usado para abastecer e lubri-
ficar máquinas no campo. O
comboio é equipado com di-
versos recursos, acessórios
e tecnologias que garantem
a equipe de campo, versatili-
dade e suporte na manuten-
ção preventiva e corretiva do
maquinário. O investimento
foi de R$ 223 mil e a empre-
sa vencedora da licitação re-
alizará um treinamento para
os servidores que irão ma-
nusear o equipamento.

PPPPPAULICÉIAAULICÉIAAULICÉIAAULICÉIAAULICÉIA

Vereador encaminha pedidos de moradores por lombofaixas

Kawai encaminhou ao Executivo pedidos de moradores por instala-
ção de lombofaixas em ruas do bairro. Solicitações são respalda-
dos por abaixo-assinado da comunidade

FFFFFUTEBOLUTEBOLUTEBOLUTEBOLUTEBOL

Associação Alkaeda se prepara
para disputa do Amador 2024

A Associação Alkaeda Fute-
bol Clube se prepara para o Cam-
peonato de Futebol Amador da
cidade de Piracicaba/SP, com
início previsto para 13/03. A
equipe disputa a competição da
LPF (Liga Piracicabana de Fute-
bol), que dá acesso à disputa do
campeonato regional, que tem
como o último campeão repre-
sentando Piracicaba o Alkaeda
(2018). A equipe segue traba-
lhando em busca de contrata-
ções. De acordo com o presiden-
te Gilmar Pereira mais três no-
mes podem ser anunciados. Já o
treinador Lucas Vitti está bas-

tante confiante no elenco que se-
gue os trabalhos de amistosos.

Neste ano de 2024, a direto-
ria trabalha para inaugurar a
“Arena Alkaeda”, campo de fute-
bol que está sendo preparado
para receber jogos e realizar tra-
balho social na comunidade. Para
isto, a equipe conta com o apoio
do poder público que recebeu a
demanda protocolada pelo vere-
ador Sérgio da Van, conforme os
requerimentos 204/2024, 203/
2024 e 230/2024. Outro apoio para
a entidade é de Jackson Santiago,
que cobra o Executivo para que
as demandas sejam atendidas.

MMMMMÚSICAÚSICAÚSICAÚSICAÚSICA

Vício lança o single ‘A Festa’
com show, hoje, no Brejaria

A banda paulista Vício lança,
com show hoje (23) e em todas as
plataformas digitais o single de “A
festa”, versão acústica da faixa de
mesmo nome, que está no últi-
mo álbum da banda, intitulado
de Novo Álbum. A faixa é a pri-
meira de uma sequência de sin-
gles que a banda vai lançar ao lon-
go do primeiro semestre de 2024 e
que são continuação do álbum.

A banda faz show no Bre-
jaria em Piracicaba ao lado das
bandas Chão de Taco e Glover.
E no sábado (24), estará em La
Iglesia em São Paulo, com Ciça
Moreira e Lume//Prismo.

“Os lançamentos desse ano
transformaram de certa forma o ál-
bum em uma obra aberta e que vai
ser reimaginada ao longo de todos
os meses desse ano, às vezes com ver-
sões, às vezes com coisas inéditas e
com uma pegada mais radical”, con-
ta Júlia, baixista e vocalista da ban-
da “Para nós, fazer versões acústi-
cas do álbum Vício foi uma maneira
de celebrar esse disco que foi uma
mudança evolutiva da nossa estéti-
ca artística, tanto musical quanto
imagética e conceitual. Nessas novas
versões a gente se deixou aberto a
inserir novas composições e texturas
sonoras que vem nos chamando
atenção”, explica o baterista Gabriel.

“Chamamos as versões de
acústico mesmo tendo a maior par-
te musical eletrônica, porque os ele-
mentos foram elaborados a partir
de gravações de violões e violas,
instrumentos que pertencem às
raízes da nossa região e estão atre-
lados à nossa memória. Assim, a
criação dessas versões foi uma
maneira de lembrar nossa cidade,
ainda mais por estar junto com os
artistas daqui os Chococorn e o Do
Prado”, conta o guitarrista Leonar-
do.. “E bem dizer esse ano vai ser a
transição de estilo do álbum Vicio
pra uma coisa nova, os novos sin-
gles já estão em um lugar de deixar
o acaso acontecer dentro de um
espaço matematicamente simula-
do, no caso o computador kkk”,
conclui Tiago, guitarra e voz.

MAIS INFORMAÇÕES
DA BANDA - Instagram: https:/
/www.instagram.com/somosavi-
cio; Twitter: https://twitter.com/
somosavicio; Youtube: https://
www.youtube.com/@somosavicio

SERVIÇO
Vício, Chão de Taco e Glover.
Hoje (23), às 20h, Brejaria (rua
Voluntários, 1291). Abertura
da casa: 20h. Ingressos: R$
15. Infos: www.instagram.
com/brejaria_piracicaba

O vereador Pedro Kawai
(PSDB), na tarde desta quinta-fei-
ra (22), protocolou três indicações
que encaminham ao Executivo pe-
didos de moradores da Paulicéia pela
instalação de lombofaixas (faixas ele-
vadas de pedestres) no bairro. As
indicações, respaldadas por abaixo-
assinado da comunidade, solicitam
a instalação de lombofaixas nas
ruas Dona Idalina e Dona Aurora.

As indicações 720/2024 e 722/
2024 propõem a instalação de lom-
bofaixas na rua Dona Idalina, res-
pectivamente na altura dos nú-
meros 314 e 376. Já a indicação
721/2024 requer a colocação de
uma lombofaixa na Rua Dona
Aurora, na altura do número 369.

O vereador ressalta a relevân-
cia dessas solicitações diante do in-
tenso fluxo de veículos nessas vias,
que abrigam dois pontos de grande
aglomeração de pessoas: a Escola
Municipal Prof. Irineu Umberto Pa-
cker e a pista de skate do bairro. A
medida visa coibir o excesso de velo-
cidade na região e garantir a segu-
rança de pedestres e motoristas.

Em relação às indicações, o
vereador Pedro Kawai destaca:
“ouvir as demandas da comuni-
dade é essencial para promover
melhorias significativas nos bair-
ros. As lombofaixas são funda-
mentais para a segurança viá-
ria, especialmente em áreas com
alta concentração de pessoas.”

Assessoria Parlamentar
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- Óia nóis aqui outra veiz.

- Huuuuummm tô achan-
do que sua "brabeza" vai
aumentar.

- Já ouviram falar em a ma-
gia voltar contra o feiticeiro?

- Quem viver verá!

- O XVZÂO foi até Rio Cla-
ro e no teste mais difícil
até agora, mostrou equi-
líbrio e maturidade.

- Paulo Roberto até que en-
fim encontrou a formação ide-
al e o time passou a ser "cas-
cudo" em todos os sentidos.

- O meio campo com Sa-
muel Andrade e Mika já se
mostra um dos melhores
da competição, os "pratas
da casa" são titulares ab-
solutos por merecimento.

- Na armação Daniel Costa
tem mais liberdade para criar
e ainda inicia a marcação alta.

- A defesa sólida, não brin-
ca em serviço e os adver-
sários têm muitas dificulda-
des tanto pelas laterais
como pelo meio para con-
seguir a infiltração, o Velo
Clube tentou várias vezes os
chutes de longa distância.

- Ai quando a defesa é venci-
da, e todas são senão todos
os jogos acabariam 0x0, as
investidas param na ótima
fase de Fernando Henrique, o
goleirão alvinegro é um verda-
deiro paredão, suas defesas
são verdadeiros milagres.

- Vamos comentar também
o renascimento do "centro-
avante-centroavante" no
Nhô-Quim, Anderson Ma-
grão briga o tempo todo con-
tra os zagueiros adversári-
os segurando sempre dois
em sua marcação e com
isso abre espaços para
quem chega de trás pelo
meio ou pelas laterais do
campo, e quando sobra uma
bola com um pouco mais de
qualidade, ele sabe aprovei-
tar. Achou seu espaço!

- Outro que encontrou o fute-
bol e passou a ser muito uti-
lizado é o atacante Minho, o
veloz ponteiro vai para cima
da marcação e está criando
ótimas chances de gol para
o Nhô-Quim, bem colocado
marcou o gol da vitória do al-
vinegro contra o Velo Clube.

- Gilberto Alemão teve um
choque de cabeça no primei-
ro tempo, voltou para o se-
gundo tempo, mas não
aguentou, precisou ser subs-
tituído. Nada de grave foi di-
agnosticado e o "zagueirão"

deve estar de volta contra o
Primavera amanhã no Barão.

- A diretoria de futebol do
Nhô-Quim apresentou dois
novos atacantes, Maiki-
nho que retorna ao clube
após boa temporada de
2023 e Breno Mello que vem
junto a Portuguesa Carioca
com boas indicações.

- O treinador do time Piraci-
cabano ganha mais opções
para fortalecer o setor de ata-
que que era o que tinha me-
nos opções para suas alte-
rações e formações táticas.

- Fora de campo a briga con-
tinua e ninguém se entende,
o conselho deliberativo  de-
cidiu solicitar pelo código de
ética o afastamento do pre-
sidente Luís Guilherme por
"desrespeito" ao conselho.

- Este velho corneta teve
acesso ao documento de
tal pedido, e f ica claro
que algo a mais tem por
trás de tal solicitação.

- Como já vimos essa "no-
vela" em outros tempos,
posso dizer que enquanto
não forem apresentadas
"provas concretas" de al-
gum tipo de irregularidade
administrativa, mau uso do
dinheiro do clube ou qual-
quer infração "grave" o que
está acontecendo é somen-
te "tumultuar" o ambiente.

- Agora se forem provadas
tais irregularidades com do-
cumentos reais e com pro-
vas concretas de ingerência,
e não com suposições, a
mudança se faz necessária
e ai o vice-presidente Rodol-
fo Geraldi assume até o fi-
nal do mandato em outubro
de 2024, que esperamos ter
"chapas concorrentes ao
executivo" para que se te-
nha o direito de escolher
quem ficará a frente do clu-
be para o próximo mandato.

- O PASSE DE LETRA deu
mais um passo importan-
te rumo ao crescimento de
seu trabalho e na visuali-
zação de seus parceiros.

- Foi assinada uma parce-
ria entre o grupo NWB ne-
twork Brasil e o jornal A
Tribuna/ Passe de Letra.

- Entre na plataforma e
confira todos os progra-
mas de espor tes mais
"alucinados do Brasil".

- Acesse: https://nwb.com. br/
e confira o melhor de todos
os esportes.

- Até semana que vem, "eita
como nóis gosta desse time".

Luiz Tarantini

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e
apresentador do programa "PASSE DE LETRA"
pela Rádio Difusora AM 650, repórter e chefe da
equipe de esportes nas transmissões dos jogos
do XV pela veterana AM 650, colunista de A TRI-
BUNA PIRACICABANA, gestor comercial e apai-
xonado pelo XVZÂO "sem querer ser dono dele".

GGGGGOVEOVEOVEOVEOVE

Bebel cobra do governador mais
empenho no combate à dengue
Em discurso da tribuna da Alesp, a deputada adverte que
São Paulo contabiliza 17 mortes e mais de 75 mil casos

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) está cobrando do
governador do Estado de São
Paulo, Tarcísio de Freitas, mais
empenho no combate à dengue,
uma vez que a doença avança em
todas as regiões, o que pode in-
clusive levar a porte. A cobrança
foi feita da tribuna da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo, na noite da última quar-
ta (21), durante o pequeno expe-
diente, quando a parlamentar,
que também é segunda presiden-
ta da Apeoesp, advertiu que já
são mais de 75 mil casos de den-
gue no Estado de São Paulo, que
inclusive contabiliza 17 mortes.

Para Bebel, a dengue, que
mata, não está sendo tratada con-
forme deveria, uma vez que é uma
doença que só é combatida com a
eliminação do mosquito transmis-
sor, que, portanto, necessita de ação
do Poder Público e conscientização
da população. “Os dados que estou
passando tem como fonte a  Secre-
taria Estadual da Saúde. No Brasil,

são mais de 700 mil. Portanto, há
de ter um olhar cuidadoso, escolas
com mato alto, mal construída, com
buracos, que juntam água e prolife-
ram o mosquito aedes aegypts,
transmissor da dengue, febre
amarela e chikungunya”, destaca.

A parlamentar cobra uma
ação educativa em todo Estado,
inclusive nas escolas. “Precisamos
envolver a todos nesta luta contra
a dengue, seja no Estado e no Bra-
sil. O meu papel aqui é de fiscali-
zar e cobrar do governo ações e é o
que estou fazendo. A casa deve ti-
rar uma comissão e acompanhar
e cobrar uma política eficiente de
combate à dengue”, defendeu Be-
bel em seu pronunciamento.

Bebel também alertou que
infelizmente falta dinheiro para
a saúde e para a educação. “O
teto do gasto reduziu as verbas
da educação, da saúde e de to-
das as políticas públicas”, dis-
se, alertando para a necessida-
de de que seja garantido mais
recursos para todas estas áreas.

Divulgação

A deputada Professora Bebel fez a cobrança da tribuna
da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo

FFFFFILMESILMESILMESILMESILMES

Biblioteca exibe Verônica e Quem Chegar Por Último
Fotos: Divulgação

Verônica é um longa-metragem de 2009, com direção de Maurício Farias

Quem Chegar Por Último foi gravado no bairro Boa Vista, em Rio Claro

Mais uma edição do Projeto
Nhô Cine acontece, nesta sexta (23),
a partir das 19h, na Biblioteca Pú-
blica Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto, com exibição dos fil-
mes nacionais Verônica e Quem
Chegar Por Último. O evento é
gratuito. Após as exibições, ha-
verá bate-papo com profissionais
do audiovisual de Piracicaba.

O Nhô Cine é uma realiza-
ção do Cena 14, Museu da Ima-
gem e do Som (Misp), Univer-
sidade Metodista de Piracica-
ba (Unimep), Biblioteca Muni-
cipal e da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

Verônica é um longa-me-
tragem de 2009, com direção
de Maurício Farias e elenco
composto por Marco Ricca,
Ailton Graça, Giulio Lopes,
Andréa Beltrão, entre outros.

Verônica é uma professora
da rede municipal do Rio de Ja-
neiro. No seu trabalho ela preci-
sa enfrentar assaltos, tráfico de
drogas, roubo de equipamento
escolar e homicídios. Após traba-
lhar na função por 20 anos, ela
está esgotada e sem paciência. Um
dia, ao sair do colégio que traba-
lha, ela nota que ninguém veio
buscar Leandro, de 8 anos. Ve-

rônica decide levá-lo até sua casa,
na favela, mas ao chegar desco-
bre que os traficantes mataram os
pais de Leandro e agora estão atrás
dele. Ela decide levá-lo consigo,
buscando ajuda para escondê-lo.

Antes, no entanto, a sessão
do Nhô Cine nesta sexta-feira
começa com o curta-metragem
Quem Chegar Por Último, lan-
çado em 2016, com direção do
paulista Rogério Borges. A tra-
ma é ambientada em um bair-
ro onde existem poucas opor-
tunidades e os laços afetivos
ajudam a suportar o dia a dia,
mas logo os jovens perceberão
que não há espaço para todos.

O diretor Rogério Borges
recebeu o Prêmio Especial do
Júri no 16º Festival Curta Goi-
ânia pelo curta, gravado no
bairro Boa Vista, em Rio Claro.

SERVIÇO
Nhô Cine apresenta Verô-
n ica  (C lass i f i cação:  12
anos) e Quem Chegar Por
Últ imo (Classi f icação: l i -
vre). Sexta-feira, às 19h, na
Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto.
Na rua Saldanha Marinho,
333 (entrada pela rua do
Vergueiro). Entrada gratuita.
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Guarda Civil realiza 2ª edição da caminhada neste sábado
A Guarda Civil de Piracicaba

realiza, sábado (24), a segunda
edição da caminhada Em Forma
Com A Guarda. A concentração
acontece na Praça das Bandeiras,
na área de lazer da Rua do Porto,
com saída às 7h30, seguindo até
o Engenho Central. O evento será
realizado em parceria com o gru-

po de mulheres Kazamigas e ao
final da caminhada os partici-
pantes podem ajudar volunta-
riamente a recolher o lixo joga-
do na mata do Engenho Central.

A ação está sendo realizada
pelo segundo ano consecutivo
com intuito de promover a prá-
tica de atividades físicas e cons-

cientizar as pessoas para prote-
ção e preservação do meio ambi-
ente. “Estamos sempre buscan-
do o melhor para a população,
buscando dar temas relevantes
para que as pessoas possam par-
ticipar das atividades”, comen-
tou o Guarda Civil Celso Quei-
roz, coordenador do projeto.

O evento é gratuito e aberto
à população, com percurso total
de 5 km entre a Praça das Ban-
deiras e o Engenho Central, e não
é preciso fazer inscrição para
participar. A organização suge-
re o uso de tênis e roupas ade-
quadas para a prática de cami-
nhada, e as pessoas que quise-
rem participar da coleta de lixo
na mata, podem levar volunta-
riamente luvas e sacos de lixo.

QUALIDADE E VIDA —
O projeto da Guarda Civil foi cri-
ado em setembro de 2018 com o
intuito de incentivar a prática de
exercícios físicos, gratuitamente,
buscando melhorar o bem-estar
físico e psicológico. A ação já pro-
moveu aulas de funcional, jiu-
jitsu, jump, body combat, zum-
ba, alongamento, entre outros.

Atualmente, o projeto é vol-
tado à prática de corrida de rua
com aulas para iniciantes, além
de ações de conscientização da vi-
olência contra a mulher (com
participação da Patrulha Maria
da Penha e o professor de jiu-jit-
su), e realização de caminhadas
ecológicas, buscando conscienti-
zar a população da importância
de preservar o meio ambiente.
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Prêmio tem os três mais votados da 3ª Edição
Saiu a relação dos artistas mais votados para escolha dos melhores do ano de 2023 e dia 07 de março serão revelados os vencedores

O Prêmio Pirarazzi de Cultu-
ra é oferecido aos artistas como
reconhecimento à sua contribui-
ção e talento no mundo das artes
da cidade de Piracicaba. É uma
forma de homenagear e destacar
o trabalho excepcional dos artis-
tas em sua área de atuação, como
música, cinema, teatro, artes plás-
ticas, literatura, entre outros. Esse
tipo de reconhecimento pode aju-
dar a elevar a carreira do artista e
também servir como incentivo
para continuar produzindo e se
destacando no cenário artístico.

Saiu a relação dos artistas mais
votados para escolha dos melho-
res do ano de 2023 do Premio Pi-
rarazzi de Cultura e dia 7 de março
e serão revelados os vencedores no
evento de premiação e homena-
gens no Teatro Erotides de Cam-
pos - Parque do Engenho central.

HOMENAGEADA DO
ANO -  Odette Martins Teixei-
ra (Mama África)

HOMENAGEM PÓSTU-
MA - Fran Camargo (fotogra-
fo falecido em 2023)

APRESENTAÇÃO DO
EVENTO - Elson de Belém

C E R I M O N I A L I S T A
JORNALISTA - Douglas Am-
brosano Arruda

ATRAÇÃO ARTÍSTICA -
Batuque de Umbigada do Clube
13 de Maio

E continuam disponíveis os
ingressos gratuitos na platafor-
ma do www.megabilheteria.com
para o evento de entrega dos
troféus e homenagens. Serão
liberados somente três in-
gressos por CPF

O ingresso ao evento terá
entrada franca e quem desejar
poderá colaborar com um litro
de leite para doação às crian-
ças e adolescentes assistidas
pela Casa do Bom Menino.

APRESENTADOR: Barbo-
sa Neto (Programa de TV), Bruno
Chamochumbi (Programa de rá-
dio) e Regina Volpato (Pod cast)

ARTISTA PLASTICO:
Alice Lima, Diógenes Moura e
Marilu Trevisan

ATOR: Anselmo Figueiredo
(Rogério, venha ver a travesti -
Ong Casvi), Rico Veneno (O ve-
neno do teatro - Circo do Vene-
no) e Samuel Zanatta (interpre-

te de Pilatos na Paixão de Cristo
2023 - Associação Guarantã)

ATRIZ: Ana Roston (O pri-
mo da California - Pádua Pro-
duções artísticas), Jhullia Matos
(Interpretação nos personagens
Paixão de Cristo 2023) e Livia
Foltran Espada (Interprete de
Maria na Paixão de Cristo 2023
- Associação Guarantã)

BANDA MUSICAL: Pa-
gode do Oitava, Via Pública e
Themplus

CANTOR: Adriano Andrad,
Felipe Calori e Leo Giacomini

CANTORA: Aline Nunes,
Aninha Barros e Bebe Salvego

CARICATURISTA/ES-
CULTOR/ILUSTRADOR:
Erasmo Spadotto, Fernanda
Nepomuceno e João Ariozo (Pei-
xe Pixado)

CINEASTA (DIREÇÃO &
PRODUÇÃO): Alexsandro Steni-
co, Gabriel Ávila - Rubro Filmes e
Thiago Altafini - Urgência Filmes

CONTADOR DE HISTO-
RIAS: Carmelina Toledo Piza,
Fernando e Roxane Cavallari
(Tampa e Panela) e Lia Pedrosa

COREÓGRAFO: Adria-

na Zamarim, Bruna Duarte e
Gabriella Frias

CURTA METRAGEM /
FILME / SÉRIE: Bairro da divi-
sa, direção Fernando Cavallari,
Homem ao mar, direção Gabriel
Ávila e Nhô Quim - o caipira cente-
nário, direção Bruna Epiphanio

DIGITAL INFLUEN-
CER: Alê Negrinho, Fernanda
Martini e Luca Rodrigues

DJ: Brendão, Lari Mori e
Samuca

DIRETOR TEATRAL:
Benedita Giangrossi, Carlos
ABC e Livia Foltran Spada

DRAG QUEEN / PER-
FORMANCER / TRANS-
FORMISTA: Lady Marie, Mia
Houf e Valéria Bandida

DUPLA MUSICAL (DUO):
Carlos & Malu, Claudemir &
Moisés e Karina Mandro & Lu-
cas Duarte

EMISSORA (RÁDIO/
PORTAL): Difusora - rádio,
Educativa - rádio e Jovem Pan
Piracicaba - Rádio

ESCRITOR: Ivana Negri,
Lucy Godoy e Padre Edvaldo
Nascimento

ESPAÇO CULTURAL:
Balada Rock Caipira, Estação
Cultural e Manga Rosa

ESPETÁCULO: A família
Adams - Allegro Vocale, Filho
das Águas - Carlos ABC e Pai-
xão de Cristo de Piracicaba —
Associação Guarantã

FOTÓGRAFO: Adriano
Sgrignero, Aline Aragon e Davi
Negri

INSTITUIÇÃO CULTU-
RAL: Associação Guarantã, Bloco
da Ema e Casa do Hip hop

JORNALISTA: Adriana
Passari - Radio Educativa, Da-
nilo Telles - TV Metropolitana e
Helen Sacconi - EPTV

LIVRO: A grande Excur-
são - Prof. Epaminondas Sansi-
golo de barros Ferraz, Almana-
que - Piracicaba Século XXI -
Barjas Negri e Miromar Rosa e
Contos para não se ler sozinho -
Laís Ferreira de Oliveira

MÚSICA DO ANO: Dias
claros - Júlia Simões, Flor de
maracujá - Banda Bixo do Mato
e Por um minuto - Leo Bueno e
Julio Cesar

PRODUTOR CULTU-

RAL: Anelisa Ferraz, Elaine Te-
otonio e Felipe Bragion

PROJETO CULTURAL:
Afro Black Pira, Afropira e Co-
mida de rua

RADIALISTA: Cris San-
ches - Jovem Pan News Piraci-
caba, Gil Mattos - Educadora e
Sheba Show - Onda Livre

ARTISTA REVELAÇÃO:
André Martins - Teatro, Capi-
vara Mona - Personagem e Viti-
nho Vianna - música

REALIZAÇÃO: EB produ-
ções artísticas e Pirarazzi
entretenimento
PARCERIA CULTURAL:
Prefeitura de Piracicaba e
Secretaria de Ação Cultural
de Piracicaba SEMAC
ASSESSORIA DE IMPREN-
SA: Engenho da Noticia
APOIO: Mega bilheteria, He-
lena Moda Afro, Bevi imobi-
liaria e administradora de
condomínios, Otica Wilson,
Gran espaço bem viver, Stu-
dio de dança do ventre Elya-
na Dahab, Xis eventos cul-
turais e Brecho da Deinha
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Trailer deverá atender 700 crianças pelo Sorriso Cidadão

Diretoria do Sindicato dos Metalúrgicos e autoridades visitaram o trailer

Alexandre Novaes

Desde de 2022, as escolas
municipais de São Pedro estão
dentro do cronograma do proje-
to social, Sorriso Cidadão. Neste
semestre, o projeto está pronto
para receber as 700 crianças das
escolas municipais da cidade com
o atendimento odontológico.

O presidente do Sindicato dos
Metalúrgicos de Piracicaba e Re-
gião, Wagner da Silveira (Juca) e
o diretor, Paulo Afonso de Lima,
acompanharam a visita, do pre-
feito de São Pedro, Thiago Silvério
da Silva, e do presidente da Câ-
mara de Vereadores, Adilson de
Jesus, ao trailer que funciona
como um consultório odontológi-
co, e está em funcionamento na
EMEB Profª Ricarda de Paiva Lima
Berzin, atendimento também, os
alunos da EMEB Guido Dante.

O prefeito Thiago, reforçou o
apoio ao projeto “O projeto Sorriso
Cidadão sempre terá o nosso
apoio, principalmente por trabalhar
tão bem com nossas crianças”.

Segundo o presidente da
Câmara de Vereadores, Adil-
son, o projeto tem grande im-
portância por atender as crian-
ças carentes do município “O
trabalho vai de encontro com
aqueles que realmente precisam.

Agradecemos ao Sindicato e os par-
ceiros do projeto pela atuação”.

Neste ano, o projeto ideali-
zado pelo Sindicato dos Traba-
lhadores Metalúrgicos de Pira-
cicaba e região, em parceria com

a Hyundai, empresas do Parque
Automotivo e apoio das prefei-
turas, completa 10 anos levando
de maneira lúdica, a prevenção
e a promoção a saúde bucal.

O presidente do Sindicato,

Juca, a ideia é estruturar novos
projetos sociais, “Somos muito re-
alizados em ver as crianças cuidar
do sorriso. E pensamos sim, em le-
var à população novos projetos
com foco na saúde e bem-estar”.

FALECIMENTO

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

SR. ANTONIO VALENTIM SCHI-
AVINATTO faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 67 anos, fi-
lho dos finados Sr. Angelo Schi-
avinatto e da Sra. Maria Fole-
gotto Schiavinatto, era casado
com a Sra. Maria Helena Ber-
gamin Schiavinatto; deixa os
filhos: Alexandre Schaivinatto
e Cristiane Schiavinatto. Dei-
xa neta, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 10h30 do Velório da
Saudade, sala “01”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CLAUDENIR APARECIDO
COMISSO faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 55 anos, fi-
lho dos finados Sr. Antonio Co-
misso e da Sra. Maria Sirlei
Penteado Comisso. Deixa ir-
mãos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 13h00 do Velório Mu-
nicipal de São Pedro/SP, para
o Cemitério Municipal da cida-
de de Charqueada/SP. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. LAZARO LUIZ DO AMARAL
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 71 anos, filho dos fina-
dos Sr. Lazaro Benedicto do
Amaral e da Sra. Elina Bortola-
zzo Amaral, era casado com a
Sra. Isabel Cristina Farias do
Amaral; deixa os filhos: Ivan
Luis do Amaral, casado com a
Sra. Tatiana Alves de Lima do
Amaral; Alan Rogerio do Ama-
ral, casado com a Sra. Thais
Valverde do Amaral e Aline Cris-
tina do Amaral, casada com o
Sr. Thiago de Jesus Bertolino.
Deixa netos, irmãos, cunhados,
sobrinhos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 17h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE DO AMPARO APARE-
CIDO DOS SANTOS faleceu an-
teontem, nesta cidade, conta-
va 49 anos, filho do Sr. Ismar
Nunes dos Santos, já falecido
e da Sra. Sebastiana Gomes
de Jesus, era casado com a
Sra. Marli Aparecida do Amaral
Santos; deixa a filha: Pietra
Santos, irmãos, cunhados, so-
brinhos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 do Velório da

Saudade, sala "04", para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ARNALDO JOSE ORIANI fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 77 anos, filho dos fina-
dos Sr. Antonio Oriani e da Sra.
Antonia Saciloto Oriani; deixa as
filhas: Mariela Mainardi Oriani;
Aline Mainardi Hauzman e Mile-
na Mainardi Oriani. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
15h30 da sala “C” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ ATAIDE FABRETI fa-
leceu ontem, nesta cidade,
contava 93 anos, filho dos fi-
nados Sr. Jose Fabreti e da
Sra. Odila Braião Fabreti, era
viúvo da Sra. Maria Ana Foltran
Fabreti; deixa os filhos: Maril-
da Fabretti Geraldi, casada
com o Sr. Jose Edson Geraldi;
Jose Luis Fabrett i ,  casado
com a Sra. Ivete de Lourdes
Barbosa Fabretti; Irani Fabretti
e Ivanilde Fabretti Bodani, ca-
sada com o Sr. Antonio Sergio
Bodani, ambos falecidos. Dei-
xa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h00
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba, sala “Safira”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. CLARO JOSE DE GASPARI
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 79 anos, filho dos fina-
dos Sr. Claro De Gaspari e da
Sra. Nair Oliveira De Gaspari,
era casado com a Sra. Natalina
Mincarelli De Gaspari; deixa os
filhos: Jose Roberto De Gaspa-
ri; Luis Fernando De Gaspari,
casado com a Sra. Maria Eula-
lia Bispo dos Santos De Gas-
pari e Marcos Paulo De Gaspa-
ri, casado com a Sra. Lucineide
dos Santos De Gaspari. Deixa
as netas: Beatriz dos Santos De
Gaspari e Gabrielle dos Santos
De Gaspari. Deixa também ir-
mãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
14h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.
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Comemoração dos 143 anos tem
anúncio de R$ 1 mi para a saúde
Verba será viabilizada pelo deputado estadual Helinho Zanatta,
que participou da cerimônia acompanhada por várias autoridades;
prefeito Thiago Silva destacou outros "presentes de aniversário"

PPPPPROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMA

Publicações de humor gráfico são
destaques no ‘Câmara Convida’

Daniel Machado

Novos veículos foram entregues pela Administração Municipal

Emocionado, o prefeito Thiago Silva faz pronunciamento

Inauguração da Rodoviária de São Pedro aconteceu ontem

Com uma espécie de "volta às
origens", foi celebrado nesta quin-
ta-feira, 22, os 143 anos de emanci-
pação política de São Pedro, cidade
que nasceu justamente por ser um
ponto para tropeiros passarem, no
caminho de ida e volta ao interior,
com destino ao porto, o chamado
"picadão". A cerimônia aconteceu
na Rodoviária Pedro Bragagnolo,
reinaugurada após ampla reestru-
turação em obra realizada com re-
cursos do Dadetur, departamento
da Secretaria Estadual de Turismo.
Entre os "presentes" anunciados na
cerimônia está a verba de R$ 1 mi-
lhão para a saúde, que será viabili-
zada pelo deputado estadual Heli-
nho Zanatta, e 4 veículos recém
adquiridos pela Prefeitura para
as pastas de saúde e educação.

"O aniversário é da cidade,
mas quem ganha muitos benefí-
cios é a população, especialmente
a que mais precisa dos serviços
públicos", disse o prefeito de São
Pedro, Thiago Silva, no evento
acompanhado por 10 dos 13 ve-
readores de São Pedro, por Clo-
doaldo Marques, que na cerimô-
nia representou o secretário esta-
dual de Turismo e Viagens, Ro-
berto de Lucena; autoridades da
segurança pública, secretários e
coordenadores municipais, repre-
sentantes das empresas que atu-
am no espaço e público em geral.

Após destacar pontos que fa-
zem São Pedro ter relevância atu-
almente, como planejamento estra-
tégico com envolvimento da popu-
lação, o deputado estadual e ex-
prefeito de São Pedro por dois man-
datos, Helinho Zanatta, anunciou
verba de R$ 1 milhão para a saúde
no município. "A cidade merece
isso. Hoje São Pedro é uma refe-
rência para a região. Pacientes de
28 municípios são atendidos aqui
nas áreas de baixa e média comple-
xidade e em breve, a população vai
poder contar com atendimento de
um hospital-dia", disse, acrescen-
tando que São Pedro está prepara-
do para ofertar esses serviços.

Ao elencar fases vividas por

São Pedro nos últimos anos, o pre-
feito Thiago Silva destacou mudan-
ças significativas,  como a amplia-
ção do número de alunos da rede
municipal de ensino, a descentrali-
zação da saúde, obras de infraes-
trutura e mudanças na área de co-
mércio e serviços. "As obras são pla-
nejadas com foco nas pessoas, em
quem vai usar o serviço púbico".

O prefeito disse ainda que há
várias coisas a serem feitas na ci-
dade, mas que os caminhos para a
busca de soluções está trilhado.
"Vamos inaugurar todas as obras
que foram iniciadas", afirmou,
exemplificando com a obra do Par-
que Maria Angélica, que vai ser in-
tegrado com o Centro Gastronô-
mico, endereço provisório da Ro-
doviária no período da obra. "O
espaço terá calçadão, deque, aera-
dores de água no lago", informou.

Participaram da solenidade os
vereadores Adilson de Jesus, o
Branco, presidente do Legislativo;
Adriano Vitor, Antonio Toledo, o
Toninho da Sorveteria; Cleuza Bar-
ros, Luciano Mazzonetto, Du So-
rocaba, Dudu, Elias Candeias, On-
dina Daniel e Alessandra Pisco.

A solenidade contou também
com uma cerimônia das bandeiras
do Brasil, do Estado e de São Pe-
dro, realizada por atiradores do
Tiro de Guerra e por apresentações
de dança por alunos da ADRS.

HOMENAGEM - Ao falar
em nome da família de Pedro Bra-
gagnolo, que dá nome à Rodoviá-
ria, o neto João Sérgio Bragagnolo
agradeceu a homenagem. "A famí-
lia sente-se muito honrada por ver
a história de um imigrante desta-
cada em uma cidade hospitaleira,
que vem crescendo. É uma alegria
representar a família deste homem
que é um exemplo de trabalho"

Pedro Bragagnolo nasceu em
25 de junho de 1888 na Itália e
chegou ao Brasil em 1891. Lavra-
dor e ferreiro,  teve 19 filhos. Sua
generosidade e dedicação à comu-
nidade foram exemplares. Faleceu
em 9 de abril de 1979, aos 90 anos
e foi sepultado em São Pedro.

IMPRESSÕES

Manifestação de autoridades e empresários
“Estamos hoje repre-

sentando nosso secretário
de Estado de Turismo e Via-
gens, Roberto Lucena. Mais
uma entrega do Dadetur,
com recursos do governo do
Estado, do governo Tarcisio
na cidade de São Pedro. Pa-
rabenizamos São Pedro
pelo aniversário.  O secretá-
rio Roberto Lucena e o go-
vernador mandam um abra-
ço para o prefeito Thiago
pela excelente gestão que
ele está fazendo com recur-
sos do Dadetur e outras ou-
tras obras que ele realiza na
cidade” (Clodoaldo Mar-

ques, da Secretaria Estadu-
al de Turismo e Viagens)

“Agradecemos ao prefeito
Thiago e à Prefeitura como um
todo, por essa obra, que para
nós, como operadores da linha
São Pedro para São Paulo foi
muito importante. Esta obra
permitiu a entrada dos ônibus
de dois andares e esse era um
desejo antigo. É um veículo
que vai proporcionar  conforto
diferenciado para os muníci-
pes e a partir desta mudança
vamos poder atuar com estes
veículos mais confortáveis,
mais seguro e mais moder-

nos”. (Renan Bendilatti, dire-
tor da Viação Piracicabana)

“A família Bragagnolo se
sente muito honrada , desde
a primeira vez que o nome do
meu avô foi dado para a Ro-
doviária. Como todos os imi-
grantes, meu avô veio da Itália
em uma situação muito dura.
Naquela época, a travessia
era muito dura, muitos morri-
am no caminho. Chegaram
aqui sem nada, sem estrada,
sem nenhum recurso. Graças
ao trabalho, venceu, teve uma
família grande de 19 filhos.
Somos em 50 primos. Com

essa reinauguração, ficamos
muito contentes, por ter esta
homenagem na entrada de
São Pedro, que sempre foi
uma cidade hospitaleira. O
município vem crescendo,
bem administrado e a famí-
lia agradece ao prefeito Thi-
ago, a todas as autoridades
e todos que estão aqui. É
uma alegria imensa repre-
sentar a família. Meu avô era
um exemplo de t rabalho.
São Pedro cresceu graças
a todas as famílias que vie-
ram, inclusive a do nono”.
(João Sérgio Bragagnolo,
neto de Pedro Bragagnolo)

@tiago.stoco

@tiago.stoco

Entrevista com o caricaturista Érico San Juan vai
ao ar nesta sexta-feira, às 12h30, na TV Câmara

Guilherme Leite

As publicações voltadas ao
humor gráfico são o destaque da
entrevista desta sexta-feira (23),
às 12h30, no programa ‘Câmara
Convida’, que recebe o caricatu-
rista e editor Érico San Juan. No
bate-papo, ele relembrou de sua
trajetória profissional, desde os
primeiros desenhos e o ingres-
so no Jornal de Piracicaba, es-
pecialmente dos 30 anos do
personagem Dito O Bendito.

“Queria eu estar fazendo
30 anos, mas como não é tudo
possível nesta vida, eu tive que
vir primeiro e gerar um perso-
nagem que hoje faz 30 anos”,
conta, sempre bem-humorado,
sobre o trabalho que surgiu
para integrar o Caderno de Do-
mingo do Jornal de Piracicaba.

Mas o começo de sua trajetó-
ria acontece no Diário de Piracica-
ba, em 1988, quando desenhava o
peixe Leco, um personagem infan-
til que, anos depois, foi levado ao
Jornal de Piracicaba. “Isso era uma
tradição da imprensa brasileira, de
fazer suplementos sobre assuntos
específicos, neste caso um suple-
mento infantil. Então, comecei
no Diário, em 1988, aos 12 anos,
e com 15 anos fui chamado para
trabalhar no JP”, recorda.

Durante a conversa, San

Juan destacou algumas das re-
ferências artísticas que ele se ins-
pirou ao longo da vida, como o
Edson Rontani, criador do per-
sonagem Nhô Quim e o ilustra-
dor paranaense Douglas Mayer,
que veio a Piracicaba para pro-
duzir A Província, jornal do es-
critor Cecílio Elias Neto. “Era um
jornal lindo de ver, tinha um de-
signer gráfico diferente, que
dava uma embalada na publica-
ção”, recorda o caricaturista.

No bate-papo com o jornalista
Erich Vallim Vicente, o artista grá-
fico lembrou de outros trabalhos,
como a página Rio, publicada no
início dos anos 2000 em A Tribu-
na Piracicabana; o jornal Carica-
ras que inspira o seu mais recente
projeto que é a página/jornal Ca-
piau, publicado em A Tribuna.

San Juan ainda comentou
sobre a conjuntura do merca-
do para artistas gráficos e do
impacto das redes sociais na
produção deste segmento.

O programa Câmara Convi-
da vai ao ar na TV Câmara, nos
canais 11.3 (sinal aberto digital),
4 Net/Claro e 9 Vivo/Fibra, com
retransmissão nas mídias soci-
ais, no Facebook e Youtube (TV
Câmara Piracicaba), onde de-
pois fica disponível na íntegra.

RUA HONORATO FAUSTINO
O vereador Gilmar Rotta (PP)
esteve, na última segunda-fei-
ra (19), na rua Honorato Faus-
tino, trecho compreendido en-
tre as ruas Infante Dom Hen-
rique e Dom Manoel, no bair-
ro Jardim Ibirapuera. Morado-
res do bairro procuraram o ve-
reador para mostrar a situa-
ção precária da rua. Ele cons-
tatou que os buracos toma-
ram conta de toda a via, preju-
dicando o trânsito, já que os

motoristas são obrigados a
desviar e podem ocasionar
acidentes, tendo em vista que
há um ponto de ônibus no lo-
cal. Além disso, de acordo com
moradores, a população tem
registrado prejuízos financei-
ros com a quebra dos veículos
devido à falta de manutenção
da via. O vereador requisitou
ao Poder Executivo a realiza-
ção de serviços na via, atra-
vés da indicação nº 652/2024.

Assessoria Parlamentar

VIVENDAS BELA VISTA
O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala
Pira, esteve na tarde desta
quarta-feira (22) no Vivendas
Bela Vista com moradores
que reivindicam a regulari-
zação do bairro pela Prefei-
tura para que possam ser
real izadas melhor ias em

sua infraestrutura. O parla-
mentar, na visita, constatou
a dificuldade que motoristas
têm para transitar pelas vias,
principalmente em dias de
chuva. Cássio Fala Pira afir-
mou que solicitará reunião
com o Executivo para verificar
a situação do loteamento.

Assessoria Parlamentar
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Câmara celebra Dia Municipal do Rotary
Conforme iniciativa do vereador André Bandeira, solenidade também comemorou o Dia do Rotaract e o Dia do Interact

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba, conforme o requerimento
36/2024, do vereador André Ban-
deira (PSDB) promoveu a realiza-
ção de reunião solene em come-
moração ao Dia do Rotary. A ho-
menagem atende ao que está pre-
visto no decreto legislativo 16/
2003. A reunião solene aconteceu
na terça-feira (20), no Salão No-
bre “Helly de Campos Melges”.

De acordo com o requeri-
mento, na oportunidade, foram
realizadas também as solenida-
des pelo Dia do Rotaract, confor-
me decreto legislativo 28/2016 e
também o Dia do Interact, previs-
to no decreto legislativo 47/2016,
por similaridade dos eventos.

SOLENE - Para compor a
formação da mesa de honra, o
presidente dos trabalhos e autor
da solenidade, o vereador André
Bandeira, o Governador do Dis-
trito 4621, do Rotary Internacio-
nal, Roberto Robert, a coordena-
dora do Distrito 4621, do Rotary
Internacional, Enedir Gonçalves
Dias, a representante da Acipi
(Associação Comercial e Industri-
al de Piracicaba) e coordenadora
do CME (Conselho da Mulher
Empresária), Silvanete Neves.

André Bandeira abriu a sole-
nidade com a leitura bíblica, no

livro dos Salmos 117, versículos 1
e 2, quando a mensagem divina
nos exorta a que todas as nações
louvem ao Senhor, exaltando a
todos os povos, pois a sua benig-
nidade é grande para conosco e a
bondade do Senhor dura para
sempre. O titular da Semutri (se-
cretaria municipal de Transpor-
tes Internos), Reinaldo Pousa
também compôs a mesa de honra.

Na sequência da solenidade
foi apresentado um vídeo insti-
tucional do Rotary Clube, na in-
dagação do que é preciso para
alimentar o mundo, dar aos fa-
mintos o que comer, dar água
para quem tem sede, alfabetizar
crianças e mantê-las saudáveis,
abrigar famílias e educar a ju-
ventude, oferecendo aos caren-
tes a chance de prosperar, formar
uma rede mundial dos formado-
res da paz e vencer uma doença
que já aleijou e matou milhões.

A pergunta é se uma pessoa
sozinha pode fazer isso, ao passo
que 1.200.000, entre homens e
mulheres podem fazer a diferen-
ça e já estão transformando o
mundo através do Rotary. Estas
pessoas são profissionais e líde-
res comunitários em mais de 32
mil clubes, prestando serviços vo-
luntários, localmente e no exteri-

or, e dedicados a um simples ide-
al: dar de si antes de pensar em si.

A mensagem do vídeo enfa-
tiza que o Rotary é visão para en-
xergar, confiança para acreditar
e coragem para agir. A conside-
ração é que a Instituição dá as
ferramentas que a gente precisa.
“É só dizer que você é rotariano
que as portas se abrem, em qual-
quer lugar do mundo”. Para os
rotarianos nada é impossível.

A Instituição atua através de
parcerias com o UNICEF, WHO e o
CDC. O Rotary já vacinou mais de
dois bilhões de pessoas contra a
Pólio e reduziu a incidência mun-
dial da doença em 99%. Gastando
pouco, os rotarianos e seus parcei-
ros estão fazendo um trabalho in-
crível e muito eficiente. “Proteger,
conectar e fazer a diferença. Ro-
tary internacional, pessoas co-
muns unidas para realizar feitos
extraordinários”, foi destacado
como mensagem final do vídeo.

HOMENAGEADOS: Dia
Municipal do Rotary - Roberto
Robert - Governador do Distrito
4621 do Rotary Internacional e sua
esposa, Enedir Gonçalves Dias -
Coordenadora do Distrito 4621 do
Rotary Internacional; Wagner Re-
nato Ramos –  Rotary Club de Pi-
racicaba; Jaime Donisete Duarte -
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Guilherme Leite

Rotary Club de Piracicaba – Enge-
nho; Wilkens Aurelio Buarque e
Silva - Rotary Club de Piracicaba -
Luiz de Queiroz; Mauricio Macchi
- Rotary Club de Piracicaba – Pau-
lista; Willian Cleverson Nunes Bu-
eno - Rotary Club de Piracicaba –
Povoador; Thiago Franco - Rotary
Clube de Piracicaba - São Dimas;
Elisabete Aparecida Berto Piva -

Rotary Clube de Rio das Pedras;
Governador Sérgio Minitti Igreja,
representando Carlos Alberto Tor-
rezan - Rotary Clube de Saltinho; e
Paula Ercilia Bertolini Carvalho
Chaves – homenageada pela
AFROP (Associação de família de
rotarianos de Piracicaba). Home-
nageados pelos Rotaract Clubes -
Teo Ficcina Sartori, representando

Leticia Sampaio e Silva - Rotaract
Club Luiz de Queiroz; e Gabriel To-
zzi Baságilia - Rortary Cube de Pira-
cicaba – Aeternum. Interact Clubes
- Ana Giúlia Sgarbiero - Interact Club
de Piracicaba - Cidade Alta; Mia
de Almeida Camilo - Interact Club
de Piracicaba - Luiz de Queiroz; e
Mel Barbosa Borges - Interact
Club de Piracicaba – Povoador.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 20.000 m2 em São Pedro, 3

km da cidade, nascente, córrego, luz,
vista para a serra. Registrado

R$ 320 mil. Luiz (11) 9999-88701.

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

EDITAL DE CITAÇÃO Processo Digital nº: 1024361-
06.2022.8.26.0451 Classe - Assunto: Procedimento Comum
Cível - Usucapião Extraordinária Requerente: Joao Carlos Man-
dro e outro 6ª Vara Cível EDITAL DE CITAÇÃO COM PRAZO DE
30 DIAS, expedido nos autos da Ação de Usucapião, PROCES-
SO Nº 1024361-06.2022.8.26.0451 O(A) MM. Juiz(a) de Direito
da 6ª Vara Cível, do Foro de Piracicaba, Estado de São Paulo,
Dr(a). Rogério Sartor Astolphi, na forma da Lei, etc. FAZ SABER
aos réus ausentes, incertos, desconhecidos, eventuais inte-
ressados, bem como seus cônjuges e/ou sucessores, que
João Carlos Mandro e Gislaine Moda Ferreira Mandro ajuiza-
ram ação de USUCAPIÃO, visando a propriedade do imóvel
situado à Rua Joaquim Leite de Campos, nº 86, bairro Água
Branca, nesta Comarca de Piracicaba/SP, CEP 13425-095, ten-
do em vista a posse mansa e pacífica dos autores desde se-
tembro de 2000. Estando em termos, expede-se o presente edi-
tal para citação dos supramencionados para, no prazo de 15
(quinze) dias úteis, a fluir após o prazo de 30 dias. Não sendo
contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que
será nomeado curador especial. Será o presente edital, por ex-
trato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e
passado nesta cidade de Piracicaba, aos 23 de janeiro de 2024.

MARCENARIA ZANATTA LTDA torna público que recebeu
da SIMAP - Secretaria Municipal de Infraestrutura e Meio Am-
biente de forma concomitante a Licença Prévia, Instalação
e Operação Nº 2023 - 057424 para atividade de fabricação
de móveis com predominância de madeira, localizado(a)
Avenida Roma, nº 955 – Santa Terezinha – Piracicaba/SP.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINARIA

ASSOCIAÇÃO DOS AMIGOS DO RECANTO MATO ALTO
CNPJ: 11.354.426/0001-60

A ASSOCIAÇÃO DOS AMIGOS DO RECANTO MATO ALTO (CNPJ:
11.354.426/0001-60), por sua associada e última presidente
eleita SÔNIA MARIA BERTO UDO, CONVOCA através do presen-
te edital, todos os demais Associados para a Assembleia Geral
Extraordinária, que será realizada em no dia 15/03/2024, às
19:00horas em primeira chamada e às 19:30 horas, em segun-
da chamada, com a seguinte ordem do dia:
1. Eleição e posse da diretoria e do conselho fiscal para a ges-
tão 2024-2027 com mandato de 4 (quatro) anos;
Contando com a presença e participação de todos Associados,
subscreve-se o presente edital de convocação.

Piracicaba/SP, 22 de Fevereiro de 2024.

SÔNIA MARIA BERTO UDO
CPF/MF nº 015.904.168-64

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
DE ALIMENTAÇÃO  DE PIRACICABA E REGIÃO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

E D I T A L

Ficam convocados todos os trabalhadores, filiados ou não,
da categoria de CARNES E DERIVADOS, representados pelo
SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DE
ALIMENTAÇÃO  DE PIRACICABA E REGIÃO, para participa-
rem da assembleia geral extraordinária,  que será instala-
da em sua sede, à Rua Morais Barros, 411, Centro – Piraci-
caba/SP, no próximo dia  29 de Fevereiro de 2024 em 1ª
convocação, para discutir e votar a seguinte pauta:

1) Redação da ata da assembléia anterior;
2)  Apresentação, discussão e votação da Pauta de Reivindica-
ção  para renovação da Convenção Coletiva, Acordo Coletivo de
Trabalho e das fontes de sustentação financeira do Sindicato;
3) Determinação do alcance da representação nas negociações
coletivas e abrangência do instrumento normativo que delas
resultar de modo a beneficiar toda a categoria, independente-
mente de filiação sindical;
4) Prosseguimento da assembléia até o encerramento da cam-
panha salarial, ficando autorizada à convocação de outras ses-
sões através de boletins ou informes sonoros;
5) Fixação da contribuição de negociação coletiva/assistencial,
a ser descontada em folha de salários e revertida ao sindicato,
como forma de solidariedade e retribuição do grupo, associa-
dos ou não, pela representação nas negociações coletivas e
abrangência do instrumento normativo que delas resultar;
6) Discussão e votação do direito de oposição ao desconto da
contribuição assistencial dos trabalhadores não associados,
conforme o Tema 935 do Supremo Tribunal Federal;
7) Concessão de poderes ao sindicato para manter negocia-
ções coletivas, celebrar acordos e convenções coletivas de tra-
balho, requerer instauração de dissídio coletivo e deflagração
de greve geral ou parcial;

Não sendo atingido o quorum necessário, a assembléia será
instalada em 2ª convocação, no mesmo dia e local às 17h30.

Piracicaba, 23 de Fevereiro de 2024.

FÂNIO LUIS GOMES
Presidente
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